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FECHA:  JULIO  09  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   15  bien  armados  roban  un  cajero   

  
Presos  en  el  exilio,  ocho  hidalguenses  por  drogas   

   Terminarán  en  este  año  nueva  torre  legislativa   

   PAN  está  en  crisis,  urge  rescatarlo   

   Baja  la  pobreza  extrema  un  3%   

  
¡Reforzarán  vigilancia!   

  
Exigen  a  diputados  panistas  aclarar  desvió  de  recurso   

   APOYARÁ  UAEH  EXPORTACIÓN  TEXTIL   

   Abate  Hidalgo  índice  de  pobreza:  Coneval   

   Semar  detuvo  al  Mencho  y  gobernador  del  AN  lo  soltó   

  
Cobro  por  política,  no  por  dar  clases   

    

   BM:  4  de  cada  10  podrían  volver  a  la  pobreza  en  AL   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Independiente-Definirán  viabilidad  de  distritación  el  próximo  lunes: El  comité  técnico  para   la  evaluación  de   los  
trabajos  de  distritación  dará  a  conocer  el  próximo   lunes  si   la  propuesta  avalada  por   los  10  partidos  políticos  en  Hidalgo   es  
viable   y   tomada  en   cuenta  para  el   segundo  escenario  que  ya   incluirá   iniciativas  de   cabeceras  distritales.  Acudieron  a  esta  
reunión  el  consejero  presidente  del  Instituto  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  Mario  Pfeiffer  Islas,  el  secretario  general  
Francisco  Ortega  Sánchez,  así  como  los  representantes  de  PAN,  Morena  y  PRI.  La  propuesta  de  distritación  avalada  por  los  
10   partidos   políticos   en   Hidalgo   conservó   nueve   de   los   18   distritos   electorales   locales   conforme   la   propuesta   del   primer  
escenario   que   generó   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE).   Así   como   atendió   los   ocho   criterios   aprobados   por   el   consejo  
general   de   dicho   organismo   y   respetó   las   conformaciones   de   tres   distritos   con   municipios   de   más   de   40   por   ciento   de  
población   indígena.  Disminuyó  la  función  de  costo  del  escenario   inicial  de  11.57  a  11.54,  entendida  como  un  parámetro  de  
medición   establecido   por   el   instituto   nacional   con   base   en   algoritmos   matemáticos.   También   mejoró   las   condiciones   de  
orografía  y  favoreció  la  comunicación  y  tiempos  de  traslado  entre  los  municipios  inicialmente  agrupados.  Con  el  propósito  de  
salvar   la  barrera  geográfica  que  constituye   la  Sierra  Gorda,  se  determinó  dividir  ese  distrito  al   restarle   los  municipios  cuya  
comunicación  es  de  difícil  acceso  con  el  resto,  los  cuales  son:  Tepehuacán  de  Guerrero,  Lolotla  y  Tlahuiltepa.  (Víctor  Valera,  
página  05)  
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El  Independiente-Convocatoria  para  candidaturas  ciudadanas,  en  octubre:  IEE: El  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo  (IEE)  aprobará  en  sesión  de  octubre  la  convocatoria  para  las  candidaturas  independientes  a  gobernador,  diputados  
locales  y  84  presidentes  municipales.  Con  tal  de  evitar  desfase  de  fechas  en  el  proceso  de  la  megaelección  del  próximo  año,  
que  inicia  el  15  de  diciembre,  el  organismo  afina  el  calendario  electoral  y  planea  difundir  la  convocatoria  durante  la  segunda  
quincena  de  octubre.  Una  vez  aprobado  el  documento  en  dicha  fecha,  al  día  siguiente  deberá  ser  publicado  en  dos  diarios  de  
circulación  en  la  entidad,  en  la  página  web  y  los  estrados  del  instituto,  así  como  en  el  Periódico  Oficial  de  Hidalgo.  El  periodo  
para   obtener   firmas   de   apoyo   ciudadano,   el   3   por   ciento   del   listado   nominal,   con   la   finalidad   de   registrar   candidatos  
independientes   será   de   90   días   para   gobernador,   60   en   diputados   locales   y   45   en   ayuntamientos.   Dicho   periodo   debe  
coincidir  con  las  precampañas  electorales  que  no  podrán  durar  más  de  dos  terceras  partes  de  la  campaña  electoral  de  las  tres  
elecciones,  es  decir  entre  20  o  21  días.  Tales  fechas  no  están  establecidas  en  el  código  electoral,  por  lo  que  serán  reguladas  
en   el   calendario   de   los   comicios.   Asignación   Con   tal   de   evitar   desfase   de   fechas   en   el   proceso   de   la   mega   elección   del  
próximo  año,  que  inicia  el  15  de  diciembre,  el  organismo  afina  el  calendario  electoral  y  planea  difundir  la  convocatoria  durante  
la  segunda  quincena  de  octubre  El  periodo  para  obtener  firmas  de  apoyo  ciudadano,  el  3  por  ciento  del  listado  nominal,  con  la  
finalidad   de   registrar   candidatos   independientes   será   de   90   días   para   gobernador,   60   en   diputados   locales   y   45   en  
ayuntamientos.  (Víctor  Valera,  página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Daremos  estrujada  al  PAN:  Javier  Corral: Javier  Corral  Jurado,  aspirante  a  la  presidencia  nacional  del  PAN,  dijo  
que  su  intención  de  liderar  ese  instituto  político  es  para  recuperarlo  como  un  bien  público,  para  que  deje  de  ser  uno  privado  
de  grupo.  
Pachuca,  en  su  búsqueda  por  47  mil  710  firmas  para  obtener  el  registro  como  candidato.  
grupos  que  se  ponen  de  acuerdo  en  Casa  Puebla  y  designan  un  candidato  de  unidad.  Me  resisto  a  creer  que  Anaya  es  un  

  El  también  senador  se  dijo  extrañado  de  la  declinación  de  Francisco  Ramírez  Acuña  a  participar  
en  el  proceso  interno  blanquiazul.  Inicialmente,  recordó,  la  determinación  del  exgobernador  de  Jalisco  para  contender  por  la  
dirigencia   se  debió  a  que   considera   que  no  es   sano  para  Acción  Nacional  dejar  un   candidato   de  unidad  en   la  persona  de  
legislador  Ricardo  Anaya.  

   No   obstante,   no   lo   puede   considerar   una   declinación   del  
exmandatario  en  favor  del  diputado  con  licencia.  

   Corral   aseguró  que   este   escenario   no   le   afecta,   pues   cuenta   con   el  
apoyo   de   exgobernadores   como   Carlos   Medina   Plasencia,   Francisco   Barrio,   Felipe   González,   Fernando   Canales   Clariond,  
Patricio  Patrón  Laviada  y  Marcelo  de  los  Santos.  El  aspirante  dijo  que  será  la  militancia  la  que  decida  el  destino  del  partido.  

ésta  se  decide),  no  hay  poder  económico  ni  mediático  que  la  manipule.  

afirmó.  (Redacción,  página  09)  
Criterio-Buscarían   petistas  un  nuevo  partido: En   caso   de   que   el   Partido   del   Trabajo   (PT)   concrete   la   pérdida   de   su  
registro,  en  Hidalgo   los  petistas  buscarían   la  conformación  de  un  nuevo  instituto  político  que  los  aglutine,  pues  no  piensan  
militar  en  otro  de   izquierda.  Arturo  Aparicio  Barrios,  coordinador  del  partido  en  el  estado,  adelantó  que   llevarían  a  cabo   la  
iniciativa  después  de  los  comicios  estatales  de  2016,  como  lo  marca  la  ley.  
la  sede  estatal,  permanece  abierta.  Y  estamos  todos  los  compañeros  y  compañeras  en  la  disposición  de  mantenernos  como  

a  diputado  federal.  Recordó  que  en  las  elecciones  de  2010,  cuando  se  renovaron  alcaldías,  el  PT  ganó  seis  ayuntamientos.  A  
pesar  de  situarse  en  las  últimas  posiciones  de  las  preferencias  electorales  en  el  pasado  proceso  para  renovar  el  Congreso  de  
la  Unión,  dijo  que  han   representado  primera,  segunda  y   tercera   fuerza  política  en  algunas  demarcaciones,  aunque  no  citó  
cuáles.  

   ¿Han  pensado  en  irse  a  militar  a  otro  partido? se  le  preguntó  al  dirigente  petista   No,  ni  siquiera  
nos  ha  pasado  por  la  mente  esa  posibilidad.  Más  bien  estamos  en  el  tema  de  participar  y  seguir  trabajando respondió.  En  la  
elección   federal  de   junio  pasado,  el  PT  en  Hidalgo  obtuvo  18  mil  278  sufragios:  2.05  por  ciento  de   la  votación,  por   lo  que  
quedó   en   antepenúltimo   lugar.   La   penúltima   posición   fue   para   el   Partido   Humanista,   con   16  mil   885   sufragios,   1.89   por  
ciento,  y  la  última  para  Movimiento  Ciudadano,  con  13  mil  816  tantos,  que  representó  1.55  por  ciento.  El  partido  de  la  estrella  
busca  revertir   los  resultados  en  algunas  casillas,  en  busca  de   lograr  3  por  ciento  de   la  votación  para  mantener  su  registro.  

  funcionarios  de  casilla,  realmente  se  puede  corregir  mucho  
esto.  Hay  tres  distritos  en  Oaxaca  que  están  en  el  tema  de  que  posiblemente  se  caigan  (sic),  eso  también  nos  da  posibilidad  
de   tener  más  de   3   por   ciento,   no   vemos  que   sea   algo   complicado,   es   un   te
concluyó  Barrios.  (José  Antonio  Alcartaz,  página  09)  
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El   Independiente-Factible,   alianza   local   PAN-PRD:   Corral: Para   Javier   Corral   Jurado   aspirante   a   la   dirigencia   del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN),  son  una  tragedia  80  años  de  gobierno  del  Revolucionario  Institucional  (PRI),  como  sucede  en  
Hidalgo.  Durante  conferencia  de  prensa  donde  recibió  las  primeras  firmas  de  la  militancia  panista  en  la  entidad  para  apoyar  
su  candidatura,  apuntó  que  una  coalición  con  el  PRD  puede  justificarse  en  entidades  del  país  donde  ha  gobernado  el  PRI  por  
años.  Al  no  descartar  una  futura  coalición  apuntó  que  dicha  decisión  no  solo  obedece  al  presidente  del  partido,  sino  que  debe  
ser  producto  de  un  debate  entre  la  militancia  con  la  finalidad  de  que  en  la  alianza  no  quede  desdibujado  Acción  Nacional  ni  
confunda  a  la  militancia.  
entidades  donde  no  ha  habido  alternancia  política,  donde  ya  van  

coalición.   Exige   que   gobernadores   panistas   no   metan   las   manos.   Corral   Jurado   pidió   respetar   el   dictamen   de   la  
comisión   electoral   del   partido   que   exige   que   los   gobernadores   panistas   no   utilicen   recursos   públicos   para   apoyar   a   algún  
candidato  a   la  dirigencia  del  PAN.  También  espera  conducta   imparcial  de   los  dirigentes  de   los  comités  estatales  del  partido  

ún  
candidato,  sé  que  es   Adelantó  que  pedirá  auditoría  a  los  padrones  de  militantes  albiazules  en  
Jalisco,  Nuevo  León,  Puebla  y  Veracruz,  luego  que  fueran  detectadas  afiliaciones  masivas  en  Acción  Nacional.  Al  PAN  hay  que  
sacudirlo  y  además  se  juega  su  sobrevivencia  y  viabilidad  en  la  actual  contienda  interna.  Acusó  que  no  hay  piso  parejo  para  
los  aspirantes  al  comité  nacional.  (Víctor  Valera,  página  06)  
El  Independiente-Retendrá  PRD  prerrogativas  de  comités  que  no  cumplan: Tras  el  proceso  electoral  de  diputados  
federales   el   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   revisa   el   funcionamiento   de   comités   municipales   y   retendrá  
prerrogativas  a  quién  no  cumpla  con  el  estatuto.  La  dirigencia  del  sol  azteca  en  coordinación  con   los  órganos  de  dirección  
revisa  la  integración  y  funcionamiento  de  los  comités  directivos  municipales.  Lo  anterior  lo  dio  a  conocer  el  presidente  del  PRD  
Ramón   Flores   Reyes,   al   tiempo   que   indicó   que   en   algunos   ayuntamientos   también   entregaron   reconocimientos   a   quienes  

   o   y   serán   los   consejos  
  No  obstante  exhortó  a   los   comités  municipales  a  

eúnen,  qué  
  Además  de  considerar  si  hubo  trabajo  de  todos  los  integrantes  en  el  

  que  
   Flores  Reyes   advirtió   que   en   caso  de  que  haya   la   insistencia   de  no   trabajar   a   favor   del   partido   existe   un  

planteamiento  de  retener  prerrogativas  hasta  que  cumplan.  
oficina,  el  requisito  es  que  la  tengan,  que  se  reúnan  y  sesionen  periódicamente  como  señala  el  estatuto,  si  no  se  dan  esas  

  Aclaró  que  lo  que  se  pretende  es  una  organización  general  enfocada  al  
adecuado   funcionam    Agregó   que   hay   algunos   donde   los  
presidentes  de  comités  no  están  porque  tienen  licencia,  y  con  los  de  finanzas  tienen  desencuentros,  en  algunos  casos  ya  los  
empezaron  a  cambiar,  pero  con  la  intención  de  que  funcionen.  (Redacción,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Revisión  comités  del  PRD  que  no  cumplan  no  tendrán  prerrogativa  (Verónica  Ángeles,  página  
06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Evaluara  PRD  desempeño  de  sus  comités  municipales  (Redacción,  Ojo  Política)  
Síntesis-PRD  retendrá  apoyos  a  los  incumplidos  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Independiente-Habrá  limpia  dentro  del  PES: Tras  la  elección  federal  del  7  de  junio  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  
realizará  un  proceso  de  depuración  entre  la  organización  política,  dio  a  conocer  el  presidente  nacional  Hugo  Eric  Flores.  
encontramos  en  un  proceso  de  depuración,  mismo  que  es  indispensable  que  todos  los  partidos  políticos  del  país  lleven  a  cabo  
para  mantener  firme  la  confianza  del  electorado.  El  exhorto  a  las  demás  fuerzas  políticas  es  en  virtud  de  realizar  contiendas  
justas,   apegadas   a   la   ley,   sin   rebasar   los   topes   de   campaña   y   respetar   la   decisión   de   la   sociedad  que   fue   a   las   urnas   el  

  En  comunicado  refirió  que  en  el  partido  continuarán  quienes  sean  leales  a  los  principios  de  esa  
organización  política.  

  El   líder  del  PES  alertó  que  quienes  hicieron  un  buen  trabajo  pueden  tener   la  
certeza   de   continuar   con   Encuentro   Social,   sin   embargo   aquellos   que   pensaron   utilizar   esta   plataforma   para   obtener  
beneficios  personales  tendrán  que  salir.  Flores  Cervantes  advirtió  que  el  reto  de  Encuentro  Social  para  2018  es  disminuir  el  

reflexión  misma  que  si  varios  partidos  realizaran  seguramente  verían  reducidas  sus  filas  a  la  mínima  expresión   (Redacción,  
página  07)  
Síntesis-Inicia  PES  proceso  de  depuración  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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Capital   Hidalgo-Exigen   diputados   panistas   aclarar   desvío   de   recursos: Voy   a   hacer   una   política   de   austeridad,  
rendición  de  cuentas  y  me  voy  a  deslindar  de  actos  ilegales  que  cometan  miembros  del  partido
candidato  a  la  presidencia  nacional  del  PAN.  Esto,  debido  al  faltante  de  660  millones  de  pesos  de  la  bancada  panista  en  San  
Lázaro,  por   lo  que,  agregó,  generará  políticas  públicas  para  transparentar   los  recursos.  En  este  sentido,  manifestó  que  hay  
inquietud   de   parte   de   varios   diputados,   por   lo   que   han   pedido   un   informe   de   estos   recursos   y   confió   que   se   aclare   la  
situación.  De  no  aclararse,  dijo  que  el  PAN  cuenta  con  una  comisión  de  vigilancia  y  un  consejo  nacional  como  instancia  final  
del  manejo  de   recursos.   es  un  gastadero  de  dinero  en  el  partido  
brutal,  las  campañas  se  han  encarecido,  se  cobra  todo,  hasta  contratan  a  los  que  recolectan  firmas
que  tiene  la  idea  de  regresar  al  voluntariado,  porque,  aseguró,  el  dinero  ha  sido  fuente  de  corrupción  en  el  partido.   Ahora  se  
pelean  para  ver  quién  administra  el  dinero  de   la  campaña,  son  negocios  personales  en  el  partido
declaró  en  conferencia  de  prensa  en  su  visita  que  hizo  al  estado  para  presentarse  como  candidato  a   la  dirigencia  nacional.  
Sobre  su  candidatura,  mencionó  que  pedirán  la  revisión  del  padrón  de  militantes  en  10  estados,  debido  a  que  está  alterado.  

chos  miembros  del  PRI  y  PRD  en  padrones  del  DF  
  Corral  Jurado  manifestó  que  plantea  una  campaña  de  renovación  del  partido,  para  que  sea  un  instituto  que  apoye  

Por  mejor  elemento  y  persona  que  pueda  ser  Anaya,  no  está  ahí  el  
proyecto  de  renovación  que  necesita  el  partido (Sergio  Juárez,  página  06)  
Milenio-El  PAN  está  sumido  en  un  deterioro  institucional  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-El  PAN  debe  ser  recuperado  como  un  bien  público:  Corral  (Liliana  Castillo,  página  8A)  
Plaza  Juárez-PAN  está  en  crisis,  urge  rescatarlo  (Natalia  López,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Confirma   INE   retrasos   en   la   entrega   de   credenciales: Apenas   cuatro   de   cada   10   ciudadanos   reciben   su  
credencial  para  votar;;  es  decir,  existe  un  rezago  del  60  por  ciento  en  la  entrega  de  estos  documentos  por  parte  del   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE),  debido  a  que  la  actualización  del  sistema  provocó  retrasos  en  la  producción  de  micas.  El  vocal  de  la  

espera  supera  las  tres  semanas.  
de  carácter  téc   Este  problema  se  registra  en  todo  el  país  y  de  
acuerdo  con  la  Dirección  Ejecutiva  del  Registro  Federal  de  Electores  (DERFE)  la  situación  podría  normalizarse  entre  30  días  y  
cinco  semanas.  No  obstante,  el  funcionario  hidalguense  aclaró  que  las  áreas  respectivas  de  informática  y  Registro  Federal  de  
Electores  trabajan  para  solucionar  este  asunto,  a  más  tardar  la  siguiente  semana.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Disminuye  participación  en  ejercicios  democráticos: Aunque  todavía  no  formalizan  resultados  de  la  Consulta  
Infantil   y   Juvenil   2015,   el   consejero   presidente   de   la   Junta   Local   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE),   José   Luis   Ashane,  
reconoció   que   la   participación   durante   este   año   disminuyó,   comparado   con   actividades   similares   en   procesos   comiciales  
anteriores.   Para   este   ejercicio,   donde   INE   invitó   a   personas   de   seis   a   17   años   a   responder   aspectos   relacionados   con   la  
seguridad,  además  de  justicia,  el  organismo  instaló  15  mil  casillas  especiales  para  tal  efecto.  Empero,  la  asistencia  no  fue  la  
esperada.  
hecho  de  llevar  a  nuestros  hijos  a  votar  el  día  de  la  elección  incr   (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Milenio-Invertirán  37  mdp  en  tercera  etapa  de  la  torre  legislativa:  A  partir  de  este  mes  comenzarán  los  trabajos  de  la  
tercera  y  última  etapa  de  construcción  de  la  torre  legislativa  ubicada  en  las  inmediaciones  del  Congreso  local;;  de  acuerdo  con  
el  reporte  de  licitación  publicado  en  la  página  Compranet  de  la  Secretaría  de   la  Función  Pública,  la  obra  debe  concluirse  en  
diciembre  próximo.   La   Secretaría   de  Obras   Públicas   y  Ordenamiento  Territorial   determinó   adjudicar   la   tercera   etapa  de   la  
construcción  de   las  oficinas  del  Poder  Legislativo  de  Hidalgo  a  RSK  Edificación  Especializada  SA  de  CV,  con  dirección  en   la  
colonia  periodistas,  una  empresa  dedicada  a   la  construcción,  diseño,  cálculo  e   ingeniería  de  proyectos  e   infraestructura  de  
pequeña,  mediana  y  gran  escala,  que  forma  parte  del  padrón  de  contratistas  de  obras  públicas  y  servicios  relacionados  con  
las  mismas  en  Hidalgo,  cuyo  representante  legal  es  José  Cantera  Hernández.  Dicha  empresa  refirió  tener  especialización  en  
edificación,   pavimentación   hidráulica,   pavimentación   asfáltica,   rehabilitación   de   caminos,   construcción   de   colector   pluvial,  
remodelación  y  rehabilitación  en  general.  Promovió  un  importe  total  para  la  tercera  etapa  de  37  millones  467  mil  815  pesos  y  
un  plazo  de  184  días  naturales,  con  fecha  de  inicio  el  30  junio  y  terminación  el  30  de  diciembre  de  2015.  La  dirección  general  
de   Administración   de   Programas   de   Obra,   determinó   que   RSK   Edificación   Especializada,   cumple   en   los   aspectos   legales,  
técnicos  y  económicos,  solicitados  en  las  bases  de  licitación  y  en  los  criterios  de  la  evaluación  y  adjudicación.  La  dependencia  
estatal  desechó  las  propuestas  de  Operadora  Mersi  SA  de  CVy  José  Luis  García  Aguilar,  por  no  presentar  estados  de  posición  
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financiera  2014  y   las  auditorias  del  ejercicio  2013,  así  como  la  constancia  de  renovación  del  contador  ante   la  Secretaría  de  
Hacienda   y   Crédito   Público   (SHCP)   y   notificó,   a   través   del   acta   correspondiente,   la   ausencia   de   los   representantes   de  
Consorcio   Mexicano   Constructivo   e   Inmobiliario   SA   de   CV   y   de   Construcciones   Especializada   de   Hidalgo   SA   de   CV,   que  
también  se  inscribieron  para  participar  en  la  licitación.  La  convocatoria  indica  que  el  capital  contable  mínimo  requerido  a  los  
participantes   es   de   9   millones   100   mil   pesos;;   para   el   inicio   Je   los   trabajos,   compra   de   materiales   y   demás   insumos,   se  
otorgará   un   anticipo   del   30   por   ciento   de   la   asignación   contratada.   El   acta   circunstanciada   de   la   adjudicación   de   la  
mencionada  obra  estipula   que  el   licitante   seleccionado  RSK,   se  obliga  a   firmar   el   contrato   y  demás  documentos  que   sean  
necesarios  hasta  por   la  cantidad  de  43  millones  462  mil  665,  que   incluye  el  16  por  ciento  del   Impuesto  al  Valor  Agregado  
(IVA).  Cabe   señalar  que  aún   falta  definir   el  monto  necesario  para  equipar   las  oficinas   legislativas,  así   como  el  mecanismo  
mediante  el  que  se  adquirirá  el  mobiliario  y  equipo  tecnológico  para  la  operatividad  del  inmueble.  El  presidente  de  la  junta  de  
Gobierno  del  Congreso  local  de  Hidalgo,  Ernesto  Gil  Elorduy,  dijo  celebrar  la  reactivación  de  la  obra  que  albergará  las  oficinas  
de  los  legisladores  locales,  con  la  finalidad  de  contar  con  espacios  dignos  que  les  permitan  brindar  atención  a  la  ciudadanía.  
(Janet  Barragán,  página  12)  
Milenio-Propondrán   en   Congreso   crear   Procuraduría   Social:   La   fracción   legislativa   del   PRD   en   el   Congreso   local  
pondrá  a  consideración  del  Pleno  la  creación  de  la  Procuraduría  Social,  instancia  para  velar  y  garantizar  el  derecho  y  acceso  
ciudadano  a  los  programas  sociales,  para  evitar  la  coacción  del  voto  y  el  uso  partidista  de  los  mismos,  así  como  obligar  a  los  
funcionarios   a   tener   un   trato   de   excelencia,   eficiencia   y   amabilidad   ante   las   demandas   ciudadanas.   El   coordinador   de   los  
diputados  perredistas,  Celestino  Abrego  Escalante  será  la  próxima  semana  cuando  presentarán  la  iniciática  que  propone  que  
el  recurso  necesario  para  la  operación  de  esta  nueva  instancia  puede  provenir  de  un  recorte  al  presupuesto  que  actualmente  
recibe   el   Consejo   Consultivo   Ciudadano,   de   quien   cuestionó   su   funcionalidad.   "Hemos   ya   hecho   reuniones   con   vara   su  
operación  se  estima  un  presupuesto  de  al  menos  3  millones  de  pesos  anuales   los  compañeros   legisladores  de   los  distintos  
partidos   políticos   con   el   ánimo   de   sensibilizar   la   necesidad   de   esta   procuraduría,   hay   antecedentes   como   el   caso   de   la  
Procuraduría  de  los  Pobres  en  San  Luis  Potosí,  en  Oaxaca  la  Procuraduría  de  las  Montañas  y  en  el  DF,  la  Procuraduría  Social,  
una  instancia  de  esta  naturaleza  en  Hidalgo  puede  dar  garantía  de  que  cualquier  ciudadano  que  se  sienta  presionado  o  mal  
atendido  por  algún  funcionario  pueda  poner  su  queja".  Indicó  que  una  vez  cabildeada  la  propuesta  será  prioridad  etiquetar  en  
el  siguiente  presupuesto,  recursos  para  la  operación  de  la  instancia,  que  estima  un  mínimo  de  3  millones  de  pesos  anuales.  
"El  Consejo  Consultivo  Ciudadano  tiene  más  de  10  millones  de  pesos  y  no  veo  porque  la  Procuraduría  Social  no  pudiera  tener  
3  millones;;  la  Procuraduría  de  la  Defensa  del  Trabajo  tiene  3  millones  y  medio,  le  estamos  dando  a  asociaciones  privadas  más  
de  35  millones  de  pesos,  entonces  creo  que  si  hay  dinero  y  de  donde  poder  impulsar  y  tener  ese  recurso  para  beneficiar  y  
darle   certeza   a   los   ciudadanos   que   se   sienten   vulnerables   y   desprotegidos",   declaró.   Abrego   Escalante,   agregó   que   la  
instancia  que  promoverá  el  sol  azteca,  debe  contar  con  una  estructura  propia  y  el  Congreso  sería  quien  elija  a  través  de  una  
convocatoria  al  Procurador,  "se  convertiría  en  el  abogado  del  pueblo  y  deberá  tener  en  su  esquema  secretarios  auxiliares  para  
poder  darle  mayor  salida  y  legitimidad  a  los  asuntos  que  surjan".  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Corrige  SCJN  a  Congreso  local  en  dos  ocasiones: En  los  últimos  dos  años  el  Congreso  de  Hidalgo  
fue   merecedor   de   dos   acciones   de   inconstitucionalidad   en   materia   de   derechos   humanos   y   por   la   inequidad   en   el  
financiamiento  de  partidos  políticos,  además  de  un  juicio  por  no  respetar  figuras  de  participación  ciudadana.  Durante  marzo  
de  2014  llegó  al  Poder  Legislativo  la  sentencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  que  invalidó  el  arraigo  en  
la   entidad.   Los  ministros   señalaron   que   las   entidades   del   país   no   pueden   legislar   en  materia   de   arraigo,   sin   embargo   la  
legislatura  que  lideró  el  exdiputado  priista  Ramón  Ramírez  Valtierra  se  tomó  dicha  libertad.  Por  tanto  la  CNDH  consideró  como  
anticonstitucional  la  reforma  al  código  de  procedimientos  penales  e  impulsó  juicio  ante  la  SCJN.  Recientemente  los  ministros  
invalidaron  el  sistema  de  financiamiento  público  de  los  partidos  políticos  previsto  en  el  nuevo  código  electoral  de  Hidalgo  al  
considerar  que  favorece  al  PRI.  Por  unanimidad  el  pleno  de  la  Corte  anuló  las  fracciones  primera  y  segunda  del  artículo  30  del  
código,  publicado  en  diciembre  pasado,  que  establecían  un  sistema  de  reparto  de  recursos  públicos  basado  exclusivamente  en  
el  porcentaje  de  votos  obtenido  por  los  partidos.  A  finales  del  año  anterior  un  grupo  de  ciudadanos  denunció  al  Congreso  de  
Hidalgo  ante  el  tribunal  electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación  por  no  legislar  consulta  popular,   iniciativa  ciudadana  y  
procedimiento   que   regule   candidaturas   independientes   para   los   comicios   locales   de   2016.   Al   no   aprobar   con   prontitud   el  
código   electoral   de   Hidalgo,   el   Congreso   local   afectó   los   derechos   humanos   de   ciudadanos   que   desconocen   la   forma   de  
acceder  a  formas  de  participación,  señaló  la  sentencia  del  tribunal.  La  legislatura  que  preside  Ernesto  Gil  Elorduy  fue  omisa  

     El  juicio  de  protección  de  los  
derechos   políticos   electorales   argumenta   que   en   la   entidad   se   llevan   a   cabo   acciones   gubernamentales   que   bien   podrían  

     Iniciaron  dicho  juicio  Marisol  Flores  
Sánchez,  Luis  Carbajal  Velázquez,  Emmanuel  Campos  Resendíz  y  Danilo  Badillo  Ayala.  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Suma  Congreso  local  cuatro  observaciones  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
El   Independiente-Priorizar   educación,   salud   y   ciencia:  Conago: Durante   la   49   reunión   ordinaria   de   la   Conago,   los  
gobernadores  de  los  estados  pidieron  al  ejecutivo  federal  dar  prioridad  a  los  rubros  de  educación,  salud,  ciencia  y  tecnología,  
en  consideración  a  la  implementación  del  presupuesto  base  cero.  El  gobernador  de  Hidalgo  Francisco  Olvera  Ruiz  acudió  para  
abordar  el  tema  junto  con  sus  homólogos  de  otras  entidades  federativas  en  el  marco  del  diseño  del  presupuesto  base  cero  del  
próximo   año.   Durante   la   reunión   realizada   en   Tlaxcala,   la   Conferencia   Nacional   de   Gobernadores   (Conago)   hizo   este  
pronunciamiento,  el  objetivo  es  no  reducir  la  cobertura  a  estos  rubros.  La  nueva  modalidad  para  solicitar  recursos  se  define  
como   la  elaboración  de  proyectos   sin  ataduras  de   carpetas   técnicas,   con  el   fin   de  ajustarlo   o   reformularlo   y   lograr  mayor  
racionalidad  y  eficiencia  de   los  recursos.  Esto   implica  evaluar,   reorientar,  agregar  y  suprimir  programas  gubernamentales  y  
partidas   presupuestarias,   en   razón   de   una   nueva   priorización   de   objetivos.   Por   otra   parte   el   jefe   de   gobierno   del   Distrito  
Federal   Miguel   Ángel   Mancera   expresó   el   compromiso   que   asumen   los   gobernadores   para   priorizar   las   necesidades   de   la  
población  ante   los   recortes  presupuestales  derivados  de   la  caída  de   los  precios  del  petróleo.  El  presidente  de   la  República  
Enrique   Peña   Nieto   reiteró   la   disposición   de   su   administración   para   continuar   con   la   Conago   y   avanzar   en   los   temas  
prioritarios  en  el  crecimiento  y  progreso  de  México.  En  el  marco  de  dicho  evento,  tomó  protesta  como  nuevo  presidente  de  la  
Conago  el  gobernador  mexiquense  Eruviel  Ávila  Villegas.  (Víctor  Valera,  página  03)  
Milenio-Llama  Peña  Nieto  a  fortalecer  la  justicia  (Redacción,  página  09)  
Plaza  Juárez-Olvera  asiste  a  reunión  de  Conago  en  Tlaxcala  (Redacción,  primera  plana)  
Uno  más  Uno-Asiste  Olvera  Ruiz  a  Reunión  Ordinaria  de  CONAGO  (Redacción,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Llamado  presidencial  
  
No  es  un  destape  ni  mucho  menos  un  mensaje  entre  líneas.  El  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  llamó  ayer  a  los  gobernadores  y  
al  Jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal  a  fortalecer  el  vínculo  con  su  administración;;  esto  es,  a  ser  más  cercano  y  mantener  
una  estrecha  colaboración  con  los  integrantes  de  su  gabinete  así  como  a  estar  en  constante  comunicación.  Tan  claro  como  el  
que   el   titular   del   Ejecutivo   nacional   desea   sumar   y   no   restar   en   lo   que   queda   de   su   mandato,   Peña   pidió   a   todos   los  
encargados  de  entidades  que  aceleren  la  consolidación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal,  situación  que  en  muchos  estados  
como  Hidalgo  ya  va  avanzada.  Al   respecto,  el  mandatario  nacional  dijo  que  espera  de  todos  un  apoyo  unánime  de  cara  al  
inicio  de  la  nueva  legislatura  federal  en  donde  las  bancadas  provenientes  de  representantes  de  todos  los  estados  definirán  la  
agenda  para  el  final  de  su  sexenio.  Pidió  que  no  solo  se  vea  al  tema  de  la  justicia  desde  su  arista  penal  o  de  dictar  sentencias  
a  diestra  y  siniestra,  sino  que  se  pondere  la  cultura  de  la  prevención  y  de  la  impartición  buscando  los  menos  daños  posibles  
para  la  población  y  partes  involucradas  en  los  procesos  judiciales.  Qué  lectura  se  le  da  a  este  llamado.  La  más  sencilla,   la  de  
que   en   estos   3   años   restantes   el   Presidente   buscará   tener   a   todos   los   aliados   posibles   para   poder   tejer   una   transición  
adecuada   y   conforme   a   lo   que   se   planteó   desde   su   llegada   a   Los   Pinos   en   2012.   Reformar   toda   la   estructura   jurídica   y  
legislativa   del   país   en   estos   años   podría   bien   valerle   el   retraso   en   áreas   medulares   para   su   gobierno,   aunque   hemos  
atestiguado   y  hablo  como  ciudadano-que  no  ha  sido  así.  Para  bien  o  para  mal  el  gobierno  federal  ha  ido  solventando  sus  
peores   escenarios   y  más   allá   de   los   serios   y   graves   conflictos   que  marcaron   y   siguen  presentes   en   la   oficina   presidencial  
(Ayotzinapa,   Tlatlaya,   Michoacán,   Guerrero,   autodefensas,   la   CNTE)   el   mismo   Peña   Nieto   parece   estar   buscando   en   los  
gobernadores  más   aliados   que  barreras.   Es   normal   si   se   toma  en   cuenta   que   el   actual   gobierno   ha   alcanzado   su   pico   de  
productividad  en  la  gráfica  nacional  y  ahora  se  viene  el  desenlace  de  dichos  planteamientos  y  propuestas.  Estructurar  un  país  
no  fue  suficiente,  ahora  se  debe  dejar  integrada  de  forma  permanente  la  modalidad  que  se  espera  en  cuanto  a  un  gobierno  y  
administración   eficaz,   justa,   transparente,   equitativa,   garante   y   humana,   que  propicie   una  mejor   calidad   de   vida   tanto   en  
pueblos   como   comunidades,   en   colonias   como  en  barrios   y   fraccionamientos,   de   todo  México.  A   pesar   de   que   el   llamado  
presidencial  viene  en  un  año  en  donde  se  ve  lejano  el  2018,  la  realidad  es  que  el  gobierno  de  Peña  ya  no  está  dispuesto  a  
dejar  nada  de  lado  en  cuanto  a  acumular  apoyos,  simpatías,  proyectos  comunes  y  temas  que  conciernan  tanto  a  gobernantes  
como  a  gobernados.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
SERÁN  GENEROSOS  LOS  PARTIDOS  POLÍTICO  CON  HIDALGO  O  SERÁN  GANDALLAS?:  Los  partidos  políticos  que  
están  actuando  en  Hidalgo  reciben  dinero  público  por  una  cantidad  total  para  este  año,  de  28  millones  772  mil  584  pesos  
para  sus  trabajos  partidistas,  con  el  fin  de  frenar  la  entrada  de  dinero  contaminado  y  de  procedencia  hasta  criminal,  y  de  esa  
manera  darle  a  los  procesos  electorales  y  políticos  un  camino  democrático  y  limpio,  y,  finalmente,  para  alentar  la  vida  política  
sana  en  la  entidad.  El  camino  para  adjudicar  las  cantidades  se  logra  por  una  iniciativa  enviada  al  Congreso  por  el  gobernador  
del  estado  el  10  de  diciembre  del  2014,  y  en  la  que  se  da  el  apoyo  de  acuerdo  a  la  votación  que  cada  partido  hubiera  logrado  
en  la  última  elección,  lo  que  los  diputados  aprobaron  por  mayoría  para  publicar  como  ley  el  22  de  diciembre.  De  esta  manera  
es  un  precepto  legal  porque  cumple  con  la  norma  y  porque  tiene  lógica,  ya  que  da  recursos  a  quien  muestra  con  hechos,  los  
resultados  del  trabajo  político.  Sin  embargo  el  Partido  Humanista,  que  tuvo  debut  y  despedida  en  la  elección  del  7  de  junio  
para   diputados   federales,   pues   no   logró   el   3   por   ciento   de   votos   para  mantenerse   como   partido   como   lo   estipula   la   ley  
electoral,  se  inconformó  con  la  forma  como  se  adjudicaba  el  dinero  y  fue  hasta  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  para  
presentar  el  caso  de  Hidalgo.  La  SCJN  invalidó  el  sistema  de  financiamiento  de  los  partidos  en  nuestro  estado  por  considerar  
que  no  es  equitativa,  por  lo  que  invalidaron  dos  fracciones  del  Código  Electoral,  de  tal  manera  que  los  señores  diputados  de  
nuestro  Congreso  deberán  reformar  estas  fracciones  para  redistribuir  el  dinero  con  nuevos  criterios.  Los  tiradores  de  siempre  
en  contra  del  PRI,  dijeron  que  la  forma  como  se  adjudicaba  el  dinero  se  diseñó  para  favorecerlo  y  para  lastimar  a  los  otros  
institutos  políticos,  pero  que  con  la  decisión  de  la  SCJN  las  cosas  se  pondrían  parejas.    
EL  PRI  SERÍA  EL  MÁS  BENEFICIADO    
Desde  luego  era  una  visión  miope,  porque  tal  como  se  vislumbraba  el  asunto,  el  estado  debería  subir  el  apoyo,  de  28  millones  
de  pesos  a  más  de  91  millones  de  pesos,  y  el  partido  que  recibiría  más  dinero  sería  el  PRI,  pues  pasaría  de  recibir  7  millones  
774  mil  pesos  a  recibir  32  millones  632  mil  pesos  al  año,  que  ni  siquiera  en  sus  mejores  sueños  esperaría  recibir.  Los  demás  
partidos  recibirían  también  más  dinero,  pero  no  tanto,  aunque  no  son  despreciables,  como  el  PAN  que  de  3  millones  925  mil  
pesos,  recibiría  unos  3  millones  más,  que  duplicaría  su  percepción.    
CRESPO   DEL   PRI   DIJO   QUE   SU   PARTIDO   NO   ACEPTARÍA   MÁS   DINERO...ASAEL   DEL   PAN   EXIGIÓ   QUE   SE  
CUMPLA  LA  SENTENCIA  Y  QUE  SÍ  QUIERE  SUS  MILLONES    
No   sabemos   cuáles   sean   las   posturas   en   este  momento  de   los   partidos   políticos,   pero   no  hace  mucho,   por   lo  menos  dos  
presidentes  de  partidos  importantes  como  son  el  PRI  y  el  PAN,  en  este  caso  RICARDO  CRESPO  del  PRI,  dijo  que  su  partido  no  
aceptaría  más  dinero   porque   siempre  han   estado   en   contra   de  más  dinero   público  para   financiamiento   político,   dadas   las  
urgencias  del  estado,  y  ASAEL  HERNÁNDEZ  del  PAN,  dijo  que  su  partido  sí  quiere  que  se  cumpla  la  sentencia  de  la  SCJN  y  
que  el  estado  haga  ahorros  de  sueldos,  bonos  y  otros  renglones,  para  poder  cumplir  con  la  sentencia.  Cada  partido  y  cada  
presidente  con  distinta  visión  de  las  cosas.  De  los  otros  partidos,  si  acaso  la  declaración  de  RAMÓN  FLORES  del  PRD,  que  con  
buen   juicio,  dijo  que  era   cuestión  de  ver   las   cosas   con   calma,  y  no   se   fue  de  bruces   sobre  el   tema.  ELISEO  MOLINA  del  
PANAL,  no  ha  dicho  esta  boca  es  mía,  ni  NATIVIDAD  CASTREJÓN  del  PES,  ni  CHRISTIAN  PULIDO  de  MC,  aunque  poco  tiene  
que  decir  por  el  3  por  ciento  que  no  cumple,  y  menos  ARTURO  APARICIO  que  ni  con  respiración  artificial,  y  menos  el  partido  
Humanista  que  prendió   la  mecha  y   se   fue  por   lo  que   se  ve,  para  no  volver.  En   cuanto  a  AVELINO  TOVAR  del  VERDE,   su  
silencio  es  importante  sobre  el  tema.    
SALVADOR  ELGUERO,  HILANDO  FINO    
Es  en  este  tema  donde  el  Secretario  de  Gobierno  SALVADOR  ELGUERO,  debe  hilar  fino  para  lograr  que  los  partidos  políticos  
actúen  con  responsabilidad  de  estado,  de  tal  manera  que  en  la  decisión  que  tomen,  respondan  por  sus  partidos  y  defiendan  
sus  camisetas,  pero  sintiendo  antes  la  camiseta  del  estado,  con  sentido  de  justicia,  porque  en  estricto  sentido  en  ese  camino,  
quien  trabaja  más  y  tiene  el  mayor  apoyo  de  la  ciudadanía  merece  más  que  quien  apenas  comienza  o  tiene  menos  apoyo.  Tal  
como  estaba  la  situación  no  estaba  mal,  pero  es  cuestión  seguramente  de  diálogo  y  de  buena  voluntad,  y  no  de  cerrazón  y  
menos  de  necedades.  El  tiempo  es  corto...  ahí  se  verá  hasta  dónde  se  cuenta  con  gente  de  altura  o  de  gente  que  cuando  
pueda,   se  encerrará  a  piedra  y   lodo  en   sus  dogmas,  así   se   frieguen   todos   los  demás.  Gil   Elorduy   lo  dijo  muy  claro,  en  el  
sentido   de   que   los   diputados   sólo   esperan   los   acuerdos   de   los   partidos   para   que   el   Congreso   apruebe   lo      que   antes   los  
dirigentes  de  los  partidos  hayan  decidido.  Como  quien  dice,  la  palabra  la  tienen  los  partidos.  Los  que  hacen  política,  de  la  que  
se  dice  es  acuerdo,  y  la  que  tiene  como  finalidad  hacer  el  bien  a  la  comunidad.  Eso  dicen...veremos  si  es  cierto....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Sucesión  panista  
  
Hasta   hace  
reflectores  en  el  proceso  para  elegir  al  nuevo  presidente  del  Partido  Acción  Nacional.  Corral,  experto  en  asuntos  legislativos  
inherentes  a  la  comunicación,  reveló  en  Pachuca,  que  su  interés  por  participar  en  ese  proceso  interno,  fue  una  consecuencia  
de  la  dimisión  de  Margarita  Zavala,  quien  declinó  participar  en  esa  contienda  blanquiazul.  En  este  contexto,  es  como  Javier  
Corral   hace   campaña   en   todo  

s,  como  sucede  hoy  con  los  partidos.  Pero  en  Acción  Nacional,  la  elección  interna  ha  
sido  empañada  por   las  denuncias  de  presuntos  desvíos  de  dinero   legislativo,   recursos  que  durante   la  presente   legislatura,  
nunca   fueron   aplicados   en   los   trabajos   de   las   distintas   comisiones,   presupuesto   que   los   líderes   de   la   fracción   blanquiazul  
desaparecieron  sin  dar  menores  explicaciones  de  cómo  y  en  qué   lo   invirtieron.  Esta  denuncia,  es  un  duro  golpe  a  Ricardo  
Anaya,  el  otro  aspirante  a  presidir  al  Partido  Acción  Nacional
como   legislador   del   PAN,   pues   se   supone   que   el   joven   diputado   tenía   pleno   conocimiento   del  manejo   del   dinero   público  
entregado  a  la  fracción  panista.  Pese  a  este  asunto,  los  panistas  parecen  haber  dejado  atrás  el  peso  de  sus  derrotas  en  2012  
y  en  2015  para  prepararse  hacia  la  sucesión  presidencial;;  el  trabajo  de  Javier  Corral  parece  serio  y  a  veces  hasta  interesante,  
lo  curioso  del  asunto,  es  que  la  presidencia  blanquiazul  está  apartada  para  Anaya,  por  lo  que  el  proceso  interno  del  PAN  no  es  
más  que  un  circo,  maroma  y  teatro,  no  más.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
No  quiero  
  
Su   elección   como   presidente   del   sindicato   patronal   en   Hidalgo   fue   polémica,   socios   históricos   del   Centro   Empresarial   de  
Hidalgo   (CEH)   filial   de   la   Confederación   Patronal   de   la   República   Mexicana   (Coparmex)   acusaron   irregularidades   en   la  
asamblea  electoral  de  la  que  surgió  como  ganador  el  joven  empresario  de  la  publicidad,  Sergio  Baños  Rubio  y  había  temor  de  
que  el  organismo  perdiera  su  sentido  crítico  y  de   interlocutor   real   con  el  gobierno.  Conforme  a   transcurrido  su  gestión   los  
socios   le   han   dado   su   respaldo   con   buenos   resultados   para   todos   no   obstante   las   diferencias   ideológicas   con   un   ala  
importante   de   este   organismo   cúpula   del   sector   privado,   pero   ambas   partes   han   aprendido   a   convivir   con   respeto   para  
defender  y  representar  los  intereses  de  empresas  y  empresarios  afiliados  a  la  Coparmex.  Baños  Rubio  en  los  últimos  meses  se  
dijo  que  podía  seguir   los  pasos  de  su  antecesor  el  alcalde  capitalino,  Eleazar  García  Sánchez,  es  decir  ser  postulado  por  el  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  candidato  a  presidente  municipal  de  Pachuca,  sin  embargo  todo  indica  que  no  será  
así   el   joven   empresario   prefiere   al   culminar   su   gestión   como   presidente   del   sindicato   patronal   regresar   a   sus   actividades  
empresariales.  Su  empresa  registra  un  importante  crecimiento  sin  embargo  sus  tareas  como  dirigente  empresarial  obligaron  a  
posponer  varios  proyectos  que  forman  parte  de   la  diversificación  de   líneas  de  producción  porque  ya  no  sólo  se  dedica  a   la  
elaboración   de   mantas   y   espectaculares   o   pantallas   publicitarias,   hoy   incursiona   en   otros   productos   que   le   permitirán  
consolidar  a  su  empresa.  Por  eso  confía  que  no  tiene  interés  en  participar  en  política  y  menos  aspira  a  un  cargo  de  elección  
popular,  porque  su  vocación  es  la  de  empresario  por  ello  se  descarta  aunque  para  otros  tiene  posibilidades  pese  a  su  abierta  
manifestación  de  regresar  a  atender  asuntos  de  su  empresa  tan  luego  termine  su  presidencia  en  Comparmex.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Un  magisterio  convulso  
  
Por  si  faltara  un  ingrediente  más  al  convulso  ambiente  que  vive  el  magisterio  nacional,  incluido  el  de  Hidalgo,  a  partir  de  la  
aplicación  de  la  famosa  evaluación  se  ventila  en  las  redes  sociales  la  especie  de  que  el  exsecretario  general  de  la  Sección  XV  
del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Moisés  Jiménez  Sánchez,  podría  correr  la  misma  suerte  que  
su  compañera  de  aventuras  políticas,  Mirna  García  López,  hoy  encarcelada  por  haber  dispuesto  de  forma  indebida  de  algo  así  
como  123  millones  de  pesos.  Jiménez  Sánchez,  el  cerebro  del  grupo  que  por  cinco  lustros  controló  al  magisterio  hidalguense,  
acompañado  de  sus  sucesores  Alejandro  Soto  Gutiérrez  y  Mirna  García  López,  desapareció  de  la  escena  físicamente,  luego  de  
la  detención  de  la  exsecretaria  general,  en  agosto  del  año  pasado,  pero  tras  bambalinas  intentaba  mantener  el  control  de  la  
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base  magisterial,  especialmente  de  aquella  a  la  que  mantuvo  a  su  lado  mientras  le  brindada  apoyos,  prebendas  o  amenazaba  
si  no  se  plegaba  a  su  voluntad.  La  ruptura  con  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  quien  esperaban  siguiera  la  misma  ruta  de  
sumisión  y  complicidad  para  mantener  el   control  del  SNTE  vía  el  actual  dirigente  seccional,  derivó  en  la  denuncia  contra   la  
exdirigente  y  ahora,  se  especula,  se  enderezará  una  denuncia  penal  contra  Moisés  Jiménez,  y  se  habla  de  la  disposición  ilegal  
de   alrededor   de   mil   millones   de   pesos   de   las   arcas   sindicales.   El   propio   Moisés   Jiménez,   por   la   misma   vía   de   las   redes  

r  
a  quienes  sostienen  una  posición  crítica  en  el  ámbito  de  una  entidad  que  no  precisamente  se  distingue  por  sus  galardones  de  

  
  Sinuhé  Ramírez,  por  lo  pronto,  

ha   dicho   que   Jiménez   Sánchez   ya   no   forma   parte   del   magisterio   hidalguense   y   en   el   Panal   se   cocina   su   expulsión.   Un  
ingrediente  más  a  éste  peligroso  coctel  magisterial.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Trino  
  
Trino  no  pierde  el  humor,  a  pesar  de  haber  vivido  una  experiencia  terrible.  El  monero  tapatío,  famoso  entre  otros  trabajos  por  
la   serie   El   Santos   (que   realiza   en   complicidad   con   Jis),   fue   asaltado,   golpeado   y,   según   narra,   estuvo   a   punto   de   ser  
secuestrado.  Trino,  a  quien  algunos  conocen  como  José  Trinidad,  vive  desde  hace  algunos  años  en  Chapala,  un  poblado  junto  
al  lago  del  mismo  nombre,  a  unos  40  minutos  de  Guadalajara.  A  su  casa  viajaba  la  noche  del  11  de  junio  pasado  cuando  su  
auto  fue  interceptado  por  un  vehículo  con  tres  hombres  armados  que  le  cerraron  el  paso  y  le  obligaron  a  parar.  Según  narró  
Trino   en   su   página   de   Facebook,   los   hombres   lo   amenazaron   y   le   robaron   sus   cosas.   Después,   a   golpes,   los   criminales  
intentaron  subirlo  a  un  auto  para  llevárselo  con  quién  sabe  qué  intenciones.  Trino  estaba  en  el  suelo  por  la  agresión.  Fingió  
que  sufría  un  infarto  y  en  ese  momento  un  auto  pasó,  pitó  y  puso  las  luces  altas,  lo  que  distrajo  a  los  asaltantes  y  permitió  
que  el  
dio  refugio  y  auxilio.  A  Trino  le  tomó  unos  días  recuperar  el  ánimo,  y  hace  unos  días  confesó  que  pese  a  todo  no  perdía  el  
sentido  del  humor,  lo  cual  celebro.  El  artista,  hay  que  decirlo,  es  de  pocas  palabras  pero  a  la  vez  muy  apasionado,  algo  que  
comparte   toda   su   familia,   sus   papás,   sus   hermanas   y   hermanos.  Además   de   lo   apasionado   y   de   lo   exitoso   (algo   que   ha  
logrado  con  años  de  trabajo),  veo  que  también  tiene  suerte.  Esa  es  su  trinidad.  Esa  es  su  bendición.  Va  un  abrazo  para  toda  
la  familia  Camacho  Orozco.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
El  PRI  se  blinda  de  sí  mismo  
  
Un  absurdo.  Los  gobiernos  de  Veracruz  y  Chihuahua  han   impuesto  candados  a   las  candidaturas   independientes  para  evitar  
que   un   priísta   inconforme   se   salga   del   corral   y   les   coma   el  mandado.   Los   gobernadores   de   aquellos   estados   no   quieren  
sorpresas  y  como  en  otros  estados  quieren  que  el  ungido  sea  su  gallo.  Aunque  muchos  han  levantado  la  mano  para  quejarse  
de  esta  ley,  por  única  vez  concuerdo  con  los  priístas,  que  entre  ellos  se  arreglen  e  impidan  que  se  llamen  ciudadanos  quienes  
no  lo  representan.  Sin  embargo,  creo  que  mi  postura  es  incorrecta,  lo  que  no  me  impide  abogar  por  ella.  Es  absurdo,  lo  sé,  
pero  en  parte  esta  figura  nació  para  dar  cabida  a  la  ciudadanía,  que  está  harta  de  los  partidos  políticos,  no  para  que  desde  
dentro  de  ellos  se  pueda  pervertir  este  derecho.  Esto  también  blinda  a   los  ciudadanos,  pues  es  sabido  que  muchos  de   los  
familiares   de   los   políticos   se   afilian   a   los   partidos.   En   muchos   estados,   no   lo   dudo,   se   verán   oleadas   de   candidatos  

os   de   los  
partidos   de   siempre.   En   Hidalgo   estamos   a   un   año   de   la   elección   de   gobernador   y   veremos   cuántos   independientes   se  
inscriben,  y  de  ellos  cuantos  en  verdad  son     
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
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Milenio-   
  
:  Que  ayer  el  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  llamó  a  los  gobernadores  a  concretar  en  menos  de  un  año  la  transición  hacia  el  
Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  y  en  el  caso  de  Hidalgo  este  ya  se  implementa  en  el  distrito  de  Pachuca  y  para  este  día  se  
hará  el  anuncio  para  darle  luz  verde  en  la  región  de  Tula.  En  la  reunión  de  la  Conago  ayer  en  Tlaxcala,  el  mandatario  estatal  
Francisco  Olvera,  se  sumó  a  la  propuesta  de  mantener  el  trabajo  coordinado  entre  la  federación  y  los  estados,  cita  a  la  que  
también  acudió  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osario  Chong.    
  
:  Que  ayer  se  dio  el  banderazo  de  salida  para  que  más  bardas  en   la  capital  del  estado  sean  parte  de  proyectos  de  arte  y  
expresión   para   jóvenes   a   fin   de   recuperar   espacios   públicos   y   hacerlos   parte   importante   de   la   identidad   de   las   nuevas  
generaciones.   El   proyecto   se   denomina   De   pinta   por   Pachuca   y   se   espera   contar   con   cinco   pinturas   callejeras   más,  
adicionalmente  al  Macro  Mural  de  la  colonia  Palmitas  que  se  encuentra  en  su  etapa  final  para  darle  otra  cara  a  la  Bella  Airosa.    
  
:  Que  en  su  visita  a  Pachuca,  Javier  Corral  Jurado,  aspirante  a  la  dirigencia  nacional  del  Partido  Acción  Nacional,  dejó  claro  
que  busca  una  impugnación  de  los  padrones  nacionales  del  blanquiazul  pues  se  encontró  que  hay  personas  que  militan  hasta  
en   tres   institutos  de  manera  oficial,   por   lo  que  aseguró  que  hay  quienes   tienen  doble   registro   y  en  varios  estados.  En   su  
reunión  en  la  sede  estatal  se  comprometió  a  combatir  la  corrupción  interna  del  panismo  en  todo  el  país,  donde  por  cierto  dijo  
que  la  oficina  de  Hidalgo  quedó  fuera  de  esa  lista  negra.    
  
:  Que  quienes  siguen  padeciendo  las  de  Caín  son  los  trabajadores  de  gasolineras  en  la  región  de  Tula,  pues  la  mayoría  son  
víctimas  de  asaltos  y  robos  a  los  cajeros  bancarios  que  hay  en  sus  instalaciones.  La  modalidad  ya  se  hizo  una  costumbre,  en  
donde  hombres  armados  llegar  y  prácticamente  arrancan  el  dispositivo  electrónico  para  llevárselo,  esto  ante  el  terror  de  los  
ahí  presentes  que  simplemente  se  refugian  y  dan  aviso  a  las  autoridades  una  vez  cometido  el  atraco.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"La   sociedad   mexicana   demanda   de   las   instituciones   del   Estado   mexicano   una   respuesta,   particularmente   de   aquellas  
encargadas  de  la  administración  de  justicia,  una  justicia  más  pronta  y  expedita  en  temas  que  nos  son  mucho  más  comunes"    
Enrique  Peña  Nieto  Presidente  de  México  sobre  justicia.    
  
"Dicen  que  la  fortaleza  de  los  seres  humanos  se  demuestra  en  los  momentos  difíciles.  Nos  dice  lo  que  siempre  existe  en  las  
ilusiones   de   una   curiosidad   siempre   dispuesta   a   descubrir   el   mundo,   aprender   las   primeras   letras   y   trazar   los   primeros  
números"    
Guadalupe  Romero  Delgado  Titular  DIFH  sobre  pacientes  que  terminaron  Educación  básica  en  hospital  del  niño.    
  
"Creo  que  los  jóvenes  tienen  que  sentirse  apoyados  por  su  gobierno  porque  a  veces  se  sienten  ajenos,  y  justamente  este  tipo  
de  programas  lo  que  pretenden  es  incluir,  decirles  a  los  jóvenes  que  su  gobierno  está  trabajando  de  la  mano  con  ellos  y  que  
se  les  toma  en  cuenta"    
Tatiana  Deschamps  Rubio  Titular  IMJUPA  sobre  apoyo  a  grafiteros.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   quien   se   voló   la   barda   fue   el   secretario   general   adjunto   del   PAN,   David   Alfredo   Ortega   Apendinni,   quien   tuvo   la  
ocurrencia  de  acompañar   en  bata  de  médico  al   candidato  a   la  dirigencia   nacional  de  este  partido,   Javier  Corral,  que  para  
colmo   de  males   se   dio   el   chance   de   vacilar   al   abochornado   Capi   cuando   a   éste   le   sonó   el   teléfono   celular,   lo   que   Corral  

la  bata  médica  traía  el  bordado  del  Spauaeh.  

que  quien  ya  inició  una  paranoica  persecución  contra  todo  lo  que  huela  a  los  tres  últimos  exdirigentes  de  la  Sección  XV  del  
SNTE  es  el  secretario  general  de  la  misma,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  quien  luego  de  la  movilización  del  pasado  fin  de  semana  
de   integrantes   de   la   CNTE   dio   la   instrucción   de   revisar   video   por   video   para   ver   si   miembros   de   la   Sección   XV   tuvieron  
participación  en  la  movilización  e  iniciar  procesos  de  expulsión  en  su  contra.  
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que  un  nuevo  acto  de  prepotencia  y  que  deja  mal  parada  la  burocracia  ante  la  ciudadanía  lo  protagonizó  Gregorio  Sánchez  
Escorza,  quien  dice  ser  director  del  Parque  Ecológico  de  Cubitos,  mismo  quien  charoleando  se  negó  a  pagar   los  daños  que  
ocasionó  en  accidente  vehicular,  porque  afirma  ser  muy  influyente  en  la  administración  pública  estatal.  El  funcionario  aseguró  
tener  el  respaldo  del  secretario  de  Medio  Ambiente,  Honorato  Rodríguez  Murillo,  por  lo  que  cree  que  nada  le  pueden  hacer.  
Ojalá  y  sea  su  jefe  quien  le  jale  las  orejas  y  lo  obligue  a  cumplir  con  su  responsabilidad.  

que  quien  literalmente  realiza  su  Gira  del  Adiós  es  Mirna  Hernández  Morales,  diputada  federal  por  el  VI  distrito  de  Pachuca,  

zona  metropolitana,  
capitalinos,   a   quienes   promete   seguir   apoyando   desde   los   proyectos   que   encabezará   a   partir   de   septiembre.   De   Mirna  
Hernández  se  dice  sería  la  próxima  dirigente  del  CDE  del  PRI.  

que   luego  de  que   el   ayuntamiento   de   Pachuca,   a   cargo   de  Eleazar  García,   se  ha   cansado  de  presumir   su   reglamento  de  
tenencia   de   mascotas,   ahora   resulta   que   nada   puede   hacer   en   casos   como   el   de   la   tienda   +Kota.   Parece   que   dicho  
reglamento  sólo  tiene  tintes  electoreros,  pues  queda  claro  que  no  sirve  de  nada.  
    
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
La  temporada  de  vacas  flacas  alcanzó  a  los  soldados  del  presidente.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
A  un  mes  de  que  se  llevaron  a  cabo  las  elecciones  para  diputados  federales  en  el  país,  el  dirigente  nacional  del  
Partido   Encuentro   Social   (PES),   Hugo   Eric   Flores   Cervantes,   advirtió   ayer   que   en   esta   agrupación   sólo  
continuarán   quienes   sean   totalme

   Seguramente   el   mensaje   caló   hondo   en   varios   de   los   que   en   Hidalgo   participaron   como  
candidatos  de  esta  agrupación,  principalmente  entre  quienes  todavía  como  militantes  del  PRI-según  el  padrón  de  afiliados  del  
tricolor-   O  como  el  

strito  de  Tepeapulco,  quien  se  inició  en  la  política  
como  ayudante  de  su  hermano  Téodulo  en  la  bancada  priista  de  la  LXII  Legislatura  local,  luego  pasó  a  las  filas  del  PRD  como  
parte  de  las  huestes  de  José  Guadarrama  Márquez,  después  decidió  regresar  al  PRI  al  romper  relaciones  con  el  profesor  de  
Jacala  y  finalmente  se  incorporó  al  PES  para  seguir  viviendo  del  presupuesto.  
  
Por  cierto,  entre   los  ecos  de   la   jornada  electoral  del  7  de   junio  se  comenta  que  cuatro  de   los  siete  candidatos  del  PRD  no  
cumplieron  con  la  presentación  de  su  declaración  patrimonial  ante  la  Comisión  de  Auditoría  de  su  Comité  Ejecutivo  Nacional  
(CEN).   Como   perdieron   el   asunto   no   pasó   a   mayores.   Sin   embargo,   por   haber   sido   un   requisito   establecido   en   la  
convocatoria,   un   hipotético   triunfo   habría   sido   fácilmente   impugnable.   O   más   aún,   si   internamente   alguien   se   hubiera  
informado,   con   la  mano   en   la   cintura   habría   echado   abajo   la   postulación   de   su   adversario.   El   caso   es   que   en   el   partido  
amarillo   la   cultura   de   la   legalidad   no   ha   logrado   sentar   sus   reales.   Y   esto   puede   ser   peligroso   para   el   PRD   en   futuras  
contiendas,   sobre   todo   en   las   que   tuviera   alguna   posibilidad   de   ganar.   Pero   bueno,   la   agrupación   del   sol   azteca   primero  
tendrá  que  sobreponerse  de  la  debacle  que  sufrió  en   los  comicios  federales,  donde  en  tres  de  los  siete  distritos  de  Hidalgo  
quedó  debajo  de  Morena.  Y  eso  que  sus  dirigentes  aseguraban  que  AMLO  no  sería  factor  en  las  elecciones.  
  
(Redacción,  página  web)  

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  22  

1122  

La  Crónica  de  Hoy-   
  
Según  organismos  como  Coneval  hay  un  avance  importante  en  cuanto  al  abatimiento  de  índices  relativos  a  la  pobreza  en  el  
estado,  al  bajar  ocho  puntos  porcentuales  en  la  escala  de  dicho  flagelo  social,  lo  cual  habla  del  empeño  por  parte  de  la  actual  
administración  estatal  para  ofrecer  a  la  población  una  mejor  calidad  de  vida  y  contar  con  todos  los  servicios  básicos  en  sus  
comunidades,  información  secundada  por  la  Sedeso.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Katherine  Benavides:   Uno   de   los   ejes   permanentes   de   Benavides   Fonseca   es  mantener   el   acercamiento   con   el  
sector   para   optimizar   los   resultados,   ahora   por   la   cercanía   de   las   vacaciones   de   verano.   Como   directora   de   Desarrollo  
Turístico  de  Pachuca  la  funcionaria  busca  que  el  trato  y  la  dinámica  de  trabajo  sean  en  los  mejores  términos  para  potenciar  
las  ganancias  para  los  capitalinos.  
  
Abajo-Martha   López:   Esta   integrante   de   la   familia   López   Ríos   deja   huella   de   sus   ánimos   arrebatados   al   encabezar  

recrudecer  acciones  cuando  la  coyuntura  política  vislumbra  beneficios  extras.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
FERIAS  
En   este   verano  las   ferias   anuales   de  municipios   como   Actopan,   Ixmiquilpan   y   Tulancingo   se   acumulan   en   el  
calendario.  Los  alcaldes  de  los  referidos  ayuntamientos  
última  vez  en  su  mandato  que  les  toque  organizar  dichos  eventos.  Desafortunadamente  en  los  últimos  años  los  
eventos  festivos  vinieron  a  menos,  ya  sea  por   la  mala  organización,   la   falta  de  transparencia  en  cuanto  a   la  
aplicación  de  recursos  o  por  las  concesiones  a  empresas  que  sólo  buscan  lucrar  sin  ofrecer  nada  que  valga  la  pena.  
    
TASA  CERO  
La  próxima  semana  personal  de  la  Secretaría  de  Finanzas  del  gobierno  hidalguense  participará  en  un  taller  sobre  
la   nueva   orden   federal   denominada   tasa   cero,   que   tiene   que   ver   con   la   conformación   de   los   presupuestos  
estatales.   Encabezados   por   el   subsecretario  David  Hernández,   los   especialistas   en  proyectos   presupuestales  
asistirán  al  evento  para  empaparse  de  las  nuevas  disposiciones  federales  en  la  materia.  
    
FIESTÓN  
En  Mineral  de  la  Reforma  uno  de  los  líderes  locales  que  busca  la  candidatura  a  la  presidencia  municipal  de  esa  
demarcación  prepara  una  fiesta  para  el  día  de  su  cumpleaños,  en  la  cual  plantea  reunir  unas  5  mil  personas,  

malo   es   que   también   amenaza,   por   debajo   del   agua,   que   si   el   PRI   no   le   cumple   se   irá   de   candidato  
independiente.  Por  cierto,  la  fiesta  es  el  4  de  octubre,  día  de  San  Francisco.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Semar  detuvo  al  Mencho  y  gobernador  del  AN  lo  soltó:  Nemesio  Oseguera  Cervantes,  El  Mencho,   jefe  
del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG)  y  uno  de  los  narcotraficantes  más  buscados  en  esta  administración,  fue  capturado  
en  Zapopan,   Jalisco,  en  agosto  2012  por  personal  de   la  Secretaría  de  Marina,  pero   liberado  un  par  de  horas  después  por  
intervención   del   gobierno   del   panista.   Emilio   González   Márquez.   El   presunto   capo   contaba   con   una   red   de   protección   de  
autoridades  locales.  Informes  que  se  hicieron  llegar  a  EL  UNIVERSAL  y  cuyo  contenido  fue  validado  con  fuentes  de  seguridad  
del  gobierno  federal,  revelan  que  en  la  operación  de  las  fuerzas  federales  que  se  realizó  el  27  de  agosto  de  2012  en  Zapopan,  
Jalisco,  se   logró   la  captura  de  El  Mencho.  Medios  de  comunicación,   locales   y  nacionales   incluso  difundieron   la   información  
sobre   su   aprehensión,   y   citaron   que   autoridades   de   seguridad   federales   confirmaron   el   hecho.   Los   integrantes   del   CJNG  
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seis  en  el  estado  de  Colima.  Fue  la  respuesta  de  las  huestes  de  la  organización  que  quemaron  decenas  de  vehículos,  en  una  
acción   concertada.  Extraoficialmente   se   informó  que   la   violencia  desatada  era  por   la   captura  del   líder.  No  obstante,  horas  
después  la  Policía  Federal  negó  la  versión.  A  la  caza  del  capo.  El  documento  devela  que  El  Mencho  sí  fue  detenido  ese  día,  lo  
que  explica  la  virulenta  reacción  de  los  integrantes  del  cártel.  Sin  embargo,  su  captura  representó  exponer  a  las  autoridades  
que   tenían   algún  nexo   con   la   organización   criminal,   y   se   operó   su   liberación.  Uno  de   los   presuntos   protagonistas   de   este  
episodio  es  Luis  Carlos  Nájera  Gutiérrez  de  Velasco,  quien  en  ese  momento  era  el  secretario  de  Seguridad  Pública  de  Jalisco  
durante  el  mandato  del  panista  González  Márquez,  y  que  al  parecer  es  uno  de  los  protectores  de  las  operaciones  del  CJNG.  
Este   servidor   público   es   señalado   como   el   hombre   que   presuntamente   convenció   al   entonces   gobernador   de   que   no   era  
conveniente   la  aprehensión  de  El  Mencho,  por   lo  que  el  mandatario   local  gestionó  directamente  con  el  gobierno   federal   la  
liberación  de  Oseguera.  La  detención  del  presunto  narcotraficante  duró  sólo  dos  horas.  La  negociación,  apunta  el  documento,  
se   dio   al  más   alto   nivel,   lo   que   generó   el  malestar   de   la  Marina,   que   realizó   la   captura.   Ayer   se   buscó   al   ex   gobernador  
González   Márquez   para   que   hablara   sobre   el   tema,   pero   una   mujer   respondió   el   celular   sin   querer   proporcionar   su  
nombre ,  y  sólo  dijo  que   le  pasaría  el   recado.  El  ex   funcionario   tampoco   respondió   los  mensajes  de  WhatsApp.  Según   la  
información  que  recibió  este  diario,  tras  la  muerte  del  narcotraficante  Ignacio  Nacho  Coronel  (en  julio  de  2010),  surgieron  las  
organizaciones  criminales  de  La  Resistencia  y  el  CJNG,  la  primera  era  apoyada  por  autoridades  municipales,  mientras  que  el  
cártel   recibió   el   respaldo   de   la   policía   estatal   para   continuar   sus   operaciones.   Son   en   estas   alianzas   donde   se   vincula  
presuntamente  a  Nájera  Gutiérrez  de  Velasco  como  parte  de  la  red  de  protección  que  recibía  la  organización  liderada  por  El  
Mencho,  que  en  menos  de  cinco  años  logró  consolidar  su  poder.  Se  asegura  que  incluso  las  autoridades  locales  apoyaron  a  
Oseguera   Cervantes   para   impedir   su   captura   el   26   de   agosto   de   2012,   cuando   empezó   el   operativo   de   su   cacería   en   el  
municipio  de  Tonaya,  donde  sicarios  del  CJNG  enfrentaron  a  los  elementos  de  la  Policía  Federal.  El  incidente  dejó  un  saldo  de  
seis  presuntos  delincuentes  muertos  y  tres  federales  heridos.  Se  asegura  en  el  reporte  que  los  elementos  de  la  Policía  Federal  
al   final   recibieron   la   orden   de   retirarse   de   la   zona.   Aunque   la   operación   continuó   y   al   día   siguiente,   el   27   de   agosto   en  
Zapopan,   los   elementos   de   la  Marina   lograron   el   objetivo   de   capturar   a   El   Mencho,   aunque   sólo   estuvo   en   poder   de   las  
autoridades  dos  horas,  ante  las  presuntas  gestiones  de  González  Márquez  y  su  entonces  secretario  de  seguridad  Luis  Carlos  
Nájera.  Este  funcionario  continuó  trabajando  en  la  actual  administración  de  Jorge  Aristóteles  Sandoval  Díaz,  con  el  cargo  de  
fiscal   general,   puesto   al   que   renunció   el   6   de   julio   pasado.   Se   indica   en   el   reporte   que   Luis   Carlos   Nájera   en   2014  
supuestamente  rompió  con  El  Mencho,  por  el  apoyo  que  el  CJNG  brindó  a  otros  grupos  como  las  autodefensas  en  Michoacán,  
lo  que  generó  una  fractura  en  la  presunta  alianza  entre  la  organización  y  las  autoridades  estatales.  El  Mencho  es  un  blanco  
prioritario   para   el   gobierno,   que   ofrece   una   recompensa   de   2  millones   de   pesos.   Es   clasificado   como   un   hombre   de   alta  
peligrosidad.  Se  le  atribuye  ordenar  la  emboscada  que  se  perpetró  en  abril  pasado,  en  la  que  elementos  del  CJNG  asesinaron  
a  15  policías  de  la  Fuerza  Única  Regional,  y  cinco  más  resultaron  heridos  en  el  municipio  de  San  Sebastián  del  Oeste.  
También  se  le  considera  responsable  del  derribe  de  un  helicóptero  del  Ejército  el  1  de  mayo  pasado,  en  el  que  perdieron  la  
vida   siete  militares,   durante   una   operación   en   Jalisco.   En   esa   ocasión   el   CJNG   respondió   con   38   bloqueos   con   vehículos  
incendiados   en   19  municipios.   El   operativo   también   era   para   detener   a   El  Mencho.   Sólo   su   hijo   Rubén  Oseguera   ha   sido  
detenido  en  cuatro  ocasiones,  y  actualmente  está  bajo  arraigo  federal.  (Silvia  Otero,  primera  plana)  
La  Jornada-BM:  4  de  cada  10  podrían  volver  a  la  pobreza  en  AL:  La  desaceleración  del  crecimiento  en  América  Latina,  
que  puso  fin  a  una  década  dorada  de  avances  en  el  terreno  económico  y  social,  colocó  en  riesgo  de  regresar  a  la  pobreza  a  
cuatro  de  cada  diez  habitantes  de  la  región,  unas  208  millones  de  personas,  advirtió  este  miércoles  el  Banco  Mundial  (BM).  La  
región  vivió  una  década  dorada,  con  crecimientos  de  4  a  6  por  ciento  en  promedio  anual   impulsada  por  el  alto  precio  de  las  
materias   primas   y   el   auge   exportador   a   China    que   se   interrumpió   recientemente,   expuso   Jorge   Familiar   Calderón,  
vicepresidente   del   Banco   Mundial   para   América   Latina   y   el   Caribe.   El   crecimiento   de   la   región   en   esos   años   dio   paso   a  
una  importante  transformación  social,  que  permitió  a  millones  de  latinoamericanos  salir  de  la  pobreza,  dijo  Familiar  Calderón  
al   participar   en   el   14   Encuentro   Santander   América   Latina,   organizado   por   esa   entidad   financiera   y   la   Universidad  
Complutense  de  Madrid.  Un  tema  importante  en  la  transformación  social  que  vivió  América  Latina  es  que  la  clase  social  más  
numerosa  en  la  región  es  la  que  llamamos  vulnerable;;  ya  no  son  pobres  pero  tampoco  son  clase  media.  Tienen  un  ingreso  de  
entre  cuatro  y  diez  dólares  por  día  y  representan  40  por  ciento  de   la  población  de   la  región.  Este  grupo  está  en  riesgo  de  
regresar   a   la   pobreza  por   la   pérdida   de   dinamismo   económico   de   la   región,   apuntó   el   vicepresidente   del   organismo  
multilateral.  La  población  de  América  Latina  y  el  Caribe  es  de  521.9  millones  de  personas,  de  acuerdo  con  datos  del  banco.  El  
40  por  ciento  de  latinoamericanos  en  condición  vulnerable,  con  un  ingreso  de  4  a  10  dólares  por  día,  es  equivalente  a  208.7  
millones  de  personas,  de  acuerdo  con  los  datos  del  Banco  Mundial.  Después  de  crecer  a  tasas  hasta  de  6  por  ciento  anual  en  
los  años  previos  a  la  crisis  de  2009,  Latinoamérica  desaceleró  su  ritmo  de  expansión  hasta  0.8  por  ciento  previsto  para  este  
año.   El   mayor   impulso   al   crecimiento   estuvo   determinado   por   el   auge   de   exportaciones   de   materias   primas   a   Asia,  
principalmente  desde  Sudamérica.  Latinoamérica  y  el  Caribe  vivieron  una  época  dorada  de  crecimiento,  con  tasas  que  fueron  
de   4   a   6   por   ciento   anual,   dijo   Familiar.   Ello   provocó  una   transformación   social  sin   precedente.   La   pobreza,   en   la   que   es  
incluida  la  población  que  tiene  un  ingreso  menor  a  2.5  dólares  por  día,  se  redujo  a  la  mitad  y  por  primera  vez  en  la  historia  de  
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la  región  el  número  de  personas  que  forman  parte  de   la  clase  media  (con  ingresos  de  entre  10  y  50  dólares  al  día,  según  
clasificación   del   organismo)   superó   al   de   aquellos   en  pobreza,   aseguró.   Para   las   clasificaciones   del   organismo,   la   pobreza  
extrema  considera  a  personas  de  ingreso  menor  a  2.5  dólares  diarios;;  pobreza,  quienes  perciben  hasta  cuatro  dólares  por  día;;  
vulnerables,  entre  cuatro  y  diez  dólares,  y  clase  media  entre  10  y  50  dólares  de  ingreso  diario.  Muchas  de  las  condiciones  que  
dieron  lugar  al  crecimiento  de  la  región  y  a  la  transformación  social  ya  no  están  con  nosotros,  dijo.  Citó  la  caída  en  el  precio  
de  las  materias  primas   como  metales,  petróleo  y  granos ,  que  constituyen  buena  parte  de  las  exportaciones  de  la  región,  y  
el   bajo   crecimiento   de   China,   uno   de   los   principales   compradores   de   las   materias   primas   latinoamericanas.   (Roberto  
Garduño,  primera  plana)    
La  Jornada-Nuevo  retraso  en  el  INE  a  la  fiscalización  de  las  campañas:  La  fiscalización  de  las  campañas  de  diputados  
federales  y  de  nueve  estados  sigue  en  suspenso.  La  comisión  en  la  materia  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aplazó  por  
segunda  vez  la  votación  de  los  dictámenes  respectivos  y  convocó  a  una  nueva  sesión  para  el  viernes.  El  presidente  de  dicha  
comisión,  Ciro  Murayama,  informó  que  van  a  incorporar  en  los  engroses  de  los  dictámenes  varios  criterios,  entre  ellos,  que  las  
erogaciones  hechas  en  intercampañas  se  contabilicen  como  gastos  de  campaña.  Esta  medida  impactará  sobre  todo  al  Partido  
Verde,   que   regaló   boletos   de   cine,  kits  escolares   e   hizo   otras   dádivas   antes   y   durante   el   periodo   proselitista.   Murayama  
explicó  que  este  criterio  afecta  el  dictamen  federal,  pero  también  los  locales,  porque  debemos  hacer  un  prorrateo  entre  todos  
los  candidatos  beneficiados;;  50  por  ciento  del  gasto  se  reparte  entre  aspirantes  locales  y  el  otro  50  entre  los  federales.  A  la  
pregunta  de  si  los  cinco  integrantes  de  la  comisión  están  de  acuerdo  con  aplicar  estos  criterios,  dijo  que  hay  consenso  en  que  
los  gastos  de   intercampañas  se  van  a  sumar.  Vamos  a  recibir  hoy   los  engroses  a   los  proyectos  de  resolución  que  ya  están  
armonizados   con   el   dictamen.   Esperamos   recibir   el   dictamen   federal   esta   tarde   y   los   nueve   locales   esta   noche.   Los  
estudiaríamos  entre  la  noche  de  hoy  y  mañana  para  votarlos  en  la  comisión  el  viernes  a  las  9  de  la  mañana,  refirió.  El  sábado  
pasado,   la   Comisión   de   Fiscalización   también   aplazó   la   votación   de   estos   documentos   para   hoy,   debido   a   que   la   Unidad  
Técnica  de  Fiscalización  no  logró  entregar  todos  los  dictámenes.  Por  esa  razón,  el  tema  será  votado  en  la  sesión  del  Consejo  
General  del  20  de  julio,  y  no  en  la  del  13,  como  se  había  programado.  Aunque  se  han  dado  estos  retrasos,  Murayama  evaluó  
como  positiva  la  primera  experiencia  de  fiscalización  después  de  la  reforma  de  2014;;  dijo  que  en  todo  caso  se  deberá  evitar  
que  los  partidos  realicen  la  carga  de  sus  operaciones  en  los  últimos  días  de  plazo.  Mencionó  que  se  realizaron  un  millón  de  
operaciones   relacionadas   con   los   gastos   hechos   por   13   mil   candidatos   federales   y   locales,   y   el   INE   cuantificó   40   mil  
espectaculares.  Multarán  a  independientes.  Aclaró  que  se  exigirá  a  los  candidatos  independientes  que  devuelvan  el  dinero  
público  recibido  del  que  no  informaron  su  destino.  Si  rebasaron  topes  de  campaña,  dijo,  también  se  les  sancionará.  (Claudia  
Herrera,  página  15)    
Excélsior-¿Quién  quiere  relevar  al  Ejército?,  cuestiona  Salvador  Cienfuegos:  Si  el  Ejército  regresa  a   los  cuarteles,  

)  
quién   toma   la   decisión   de   que   las   Fuerzas   Armadas   regresen   a   sus   cuarteles   ante   la   exigencia   de   la   sociedad   (de)   que  

  Sobre  cómo  
se  tendría  que  trabajar  para  reconstruir  las  fuerzas  policiales  que  se  requieren,  para  que  el  Ejército  regrese  a  los  cuarteles,  el  
general   Cienfuegos   explicó,   en   entrevista,   que   dicha   tarea   es   un   trabajo   de   toda   la   sociedad.  
mundo  debe  estar  involucrado;;  los  gobiernos,  la  academia,  todos  los  grupos  que  representan  a  la  sociedad  deberían  aportar  

  En  la  conversación,  en  la  que  también  se  tocaron  casos  como  los  de  Ayotzinapa  y  Tlatlaya,  el  
titular  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena)  destacó  la  importancia  de  reconstruir  a  las  policías  locales  para  que  
puedan  cumplir  con  su  obligación  y  que,  cuando  sea  necesario,  cuenten  con  el  apoyo  de  las  Fuerzas  Armadas.  Sin  embargo,  

   Pareciera  que  los  gobiernos  prefieren  descansar  en  decir  
nes  de  seguridad.   Es  una  solución  que  los  

gobiernos  locales  han  encontrado  para  sus  problemas,  pero  no  es  la  mejor  solución   respondió  el  general  Cienfuegos.  
   El   secretario   de   la   Defensa   Nacional   asegura   que   no   hay   ningún   interés   por  

adueñarse   de   las   tareas   policiacas,   pues   permanecen   en   las   calles   por   una   exigencia   de   la   propia   sociedad.   Y,   en   este  
   Si  ahorita  me  

ordenaran  que  mañana  a   las  seis  de   la  mañana  no  haya  un  soldado  en   las  calles,  mañana  no  habría  en   las  calles  un  solo  

Ejército  mexicano  pretende   adueñarse   de   las   labores   policiacas   en   el   país.  
aquella  película  Un  día  sin  mexicanos.  Yo  me  pregunto:  ¿Quién  tomaría  la  decisión  de  que  las  Fuerzas  Armadas  regresen  a  
sus  cuarteles  an
durante   la  plática  que  mantuvimos  el  martes  pasado  en  sus  oficinas.  Hemos   logrado  desarticular,   sostiene  Cienfuegos,   los  
grandes   cárteles,   que   se   van   fragmentando   y   convirtiéndose   en   bandas   que   pelean   entre   sí   y   que   extorsionan,   roban,  

secuestren  a  un  familiar,  que  lo  extorsionen  en  su  
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  Se  dice  extrañado  de  que  no  se  puedan  sacar  adelante  leyes  para  regular  la  participación  
de   las  Fuerzas  Armadas  en   la   seguridad   interior   y  que  haya  quienes  piensen  que   si   se  aprueban  esas   leyes  el  Ejército  no  
querrá  regresar  de   las  calles  a   los  cuarteles,  pero  recuerda  que  a   lo   largo  de  su  historia  el  Ejército  ha  demostrado  que  no  
tiene  aspiraciones  políticas.  Sobre  Ayotzinapa,  recuerda  que  los  responsables  de   los  hechos  están  detenidos  y  están  siendo  
procesados,  que  penalmente  no  hay  responsabilidad  alguna  de  la  institución  militar.  Insiste  en  que  los  cuarteles  del  Ejército  
mexicano   están   abiertos   todos   los   días   para   la   sociedad,   pero   sostiene   que   ante   quienes   quieren   ir   a   esos   cuarteles   a  

  señalamiento  que  no  es  propio  para  
   En   el   caso   Tlatlaya   sostiene   que   el   Ejército   ha   sufrido   en   lo   que   va   de   esta  

tante,  urgente,  que  se  
lleve  a  cabo  el  juicio  y  si  nosotros  somos  responsables  que  cada  quien  reciba  el  castigo  que  le  corresponda,  pero  si  no  lo  son  

  
delincuentes,  dice  que   todo  se  debe  a  un   lamentable  error.  La  disposición  original  que   tiene  más  de  37   instrucciones  muy  

s  
y  

   Esta   es   la   entrevista   que  mantuvimos   con   el   general   Cienfuegos.   Algún   día   leí   que  
colocar  en   la  Defensa  Nacional  a  un  general  que  se   llamaba  Salvador  Cienfuegos  era,  por  el  nombre,  como  designar  a  un  
personaje  de  García  Márquez,  un  nombre  muy  fuerte  al  que  se   le  pueden  otorgar  toda  una  serie  de  atributos.  Más  allá  del  
nombre  garcíamarquiano,  ¿qué  se  siente  llegar  a  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional?   Bueno,  yo  creo  que  todos  los  que  
escogemos  esta  carrera  y  que  nos  decidimos  por  ingresar  al  Colegio  Militar,  de  manera  escondida,  por  ahí  traemos  la  ilusión,  
la  esperanza,  la  meta  de  llegar  a  ser  secretario  de  la  Defensa  Nacional.  Todos  queremos,  pero  no  todos  llegamos,  para  mí  es  
una  gran  fortuna,  un  honor  poder  estar  en  esta  situación  que  me  permite,  por  un  lado,  apoyar  las  políticas  nacionales  y,  por  
otro   lado,  buscar  el  desarrollo  de  nuestras  Fuerzas  Armadas.   Lo  hace  en  un  momento  muy  difícil.  Hay  50  mil  hombres  y  
mujeres  del  Ejército  en  las  calles,  luchando,  trabajando  por  la  seguridad;;  no  es  normal  que  tal  cantidad  de  elementos  tengan  
que  estar   trabajando  en  esas   labores...   Bueno,  en  realidad  es  un  momento  crítico,  pero  no  diría  que  es  el  único  que  ha  
vivido   el   país.   En   mi   experiencia   de   más   de   50   años   formando   parte   de   esta   importante   institución,   pues,   ha   habido  
momentos   críticos  en   la   vida  nacional  en  que  hemos   tenido  que  participar   también,  y  estamos  educados  para  afrontar   los  
retos  y  hacerlo  de  la  mejor  manera  posible.   Se  está  produciendo  una  reeducación  en  el  Ejército  en  varios  aspectos,  uno  es  
derechos  humanos.  ¿Cómo  se  está   llevando  a  cabo?   Hay  temas  que  son  transversales,  que  hay  que  atenderlos  en  todos  
nuestros   sistemas,   nosotros   tenemos   sistemas   educativos,   sistema   de   adiestramiento,   un   sistema   logístico,   un   sistema  
administrativo,  sistema  de  recursos  humanos,  sistema  judicial  militar,  en  todos  estos  sistemas  tenemos  trabajo.   l  área  de  
adiestramiento  y  educación,  que  son  dos  asuntos  diferentes,  pero  que  van  complementados,  nosotros  educamos  a  nuestros  
cuadros   de  mando   para   que   vayan   ante   la   parte   de   las   tropas,   donde   se   recibe   el   adiestramiento   y   de   aquí   regresan   a  
perfeccionarse  al  sistema  educativo,  entonces  esto  es  una  interacción  permanente.  
adiestramiento,   más   los   demás   que   señalaba,   atendemos   el   asunto,   por   ejemplo,   de   derechos   humanos,   de   equidad   de  
género   o   derecho   Internacional  Humanitario,   que   era   un   tema  que  no   se   veía   antes.   Todos   estos   nuevos   temas  que  han  
venido  cobrando  importancia  en  los  últimos  años,  los  vamos  incorporando  de  manera  transversal.  Usted,  para  poder  aprobar,  
calificar   un   adiestramiento   o   poder   terminar   en   su   área   educativa,   tendrá   que   presentar   exámenes   sobre   estos   temas   y  
tendrá   que   pasarlos,   eso   es   un   hecho.  

   Aquí  nadie  se  opone  a  la  evaluación...  
Aquí   no,   nadie   se   puede   oponer   a   ser   evaluado.   Todos   estos   son   temas   que   son   parte   de   los   exámenes,   o   sea,   todo   el  
personal   militar,   desde   el   último   soldado   hasta   el   general   más   encumbrado,   tendrá   que   estar   participando.   ¿Hay   una  
formación  diferente  del  soldado  mexicano   Creo  que  la  parte  de   los  valores,  de   la  ética,  de   la  moral,  ha  sido  un  concepto  
que  hemos  estado  profundizando  mucho  desde  hace  ya  varias  décadas.  Para  nosotros,  valores  como  el  honor,  la   lealtad,  el  
patriotismo,  el  valor,  la  disposición,  el  espíritu  de  cuerpo  y  la  entrega  son  asuntos  que  todos  los  días  estamos  viendo,  tanto  en  
las  unidades  como  en  los  planteles  y  ahí  hemos  ido  permeando;;  la  calidad  de  la  gente  que  vamos  reclutando,  que  va  pasando  
a  formar  parte  de  las  Fuerzas  Armadas,  también  cada  vez  es  mejor,  más  calificada,  con  mejores  niveles  académicos  y  eso  nos  
permite  avanzar  mucho  más  rápido.   Ninguna  institución  conoce  el  territorio  nacional  como  el  Ejército  mexicano.  ¿Cómo  ve  
usted  el  país  en  estos  momentos?  ¿El  Ejército  mexicano  cómo  siente   la  posibilidad  de  avanzar  en  su  responsabilidad  de   la  
seguridad  interior  del  país?   Bien,  yo  pienso  que  ha  habido  como  una  especie  de  evolución  de  la  forma  en  que  estábamos  
viendo  la  inseguridad.  Cuando  empieza  esta  administración  que  es  la  que  me  corresponde  ser  responsable,  leíamos  que  los  
problemas  estaban  en  extensas  superficies,  que  el  problema  abarcaba  estados,  dos  o  más  estados  de  manera  generalizada,  
hoy,   a   poquito  menos   de   tres   años,   el   problema   persiste,   pero   no   en   la  misma   dimensión.  
problemas  de   violencia,   de   ilícitos   de   diferentes   tipos,   gran   impacto   y   otros   que  no   son   de   tan   importantes   impactos,   los  
seguimos  atendiendo,  pero  ahora  está  muy  focalizado,  antes  se  hablaba  del  estado  de  Tamaulipas,  hoy  hablamos  del  área  de  
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la  Frontera  Chica  o  hablamos  de  la  parte  de  Tampico-Ciudad  Madero  o  El  Mante,  ya  son  puntos  más  focalizados,  ya  no  es  la  
   O  sea,  ¿se   fueron  aislando  los  focos?   Sí,  se  fueron  acotando,  se   fueron  reduciendo  a  

donde   ellos,   quizás,   se   sentían   con  mayores   posibilidades   de   subsistir.   Paralelamente   esto   ha   originado   que  muchos   que  
quieren  ser,  se  vayan  fragmentado  y  van  haciendo  bandas,  que  son  mucho  más  difíciles  de  atender  y  de  controlar,  éstas  son  
las  que  se  están  peleando  en  estos  puntos  focalizados  que  yo  señalo  y  que  están  generando  esa  percepción  importante  de  
violencia.  Pero  no  es  lo  mismo  hoy,  que  hace  tres  años.   Eso  es  muy  importante  porque  hay  quienes  dicen:  bueno,  para  qué  
combatimos  o  detenemos  a  grandes  capos  si   luego  la  violencia  continúa  igual  porque  sus  bandas  se  desgranan  y  terminan  
peleando  entre  ellos  o  generando  violencia  o  se  dedican  al  secuestro  y  a  la  extorsión.   Son  bandas  más  difíciles  de  ubicar  y  
de  identificar.  A  mí  me  parece  que  el  problema  está,  hoy,  en  que  estas  bandas  ya  no  viven  de  los  delitos  de  gran  impacto,  ya  
no  es  el  narcotráfico  o  la  venta  de  armas.   Son  bandas  que,  en  muchos  casos,  no  han  puesto  un  gramo  de  cocaína  del  otro  
lado      No,   claro  que  no.   Se  dedican  a  otro   tipo  de  delincuencia.   Pues   sí,   pero  esos  delitos  que  estas  
bandas   cometen   son   los  que   le  duelen  al   ciudadano.  Es  el   robo,   la  extorsión,   el   secuestro,  el   homicidio;;  eso  es   lo  que   le  
molesta  realmente  al  ciudadano,  porque  le  afecta  directamente  a  él,  a  su  familia  y  a  su  patrimonio.  
no  le  interesa  si  se  capturan  cien  kilos  o  mil  kilos  o  10  mil  kilos  de  la  droga  que  usted  me  quiera  decir,  es  importante,  quizás,  
pero   no   pasa   de   ahí;;   pero   que   se   metan   a   su   casa,   que   le   roben   su   vehículo,   que   le   secuestren   a   un   familiar,   que   lo  
extorsionen  por   su  negocio  o  que   lo  obliguen  a   tomar  actitudes  que  van  en   contra  de   su  dignidad,  de   su  patrimonio,  eso  
molesta  muchísimo  al   ciudadano.   ¿Cómo  combatir  esos  delitos?   Reconstruyendo   las  policías,   son  asuntos  de  policía.  
Pero  esa  base  es  la  que  no  tenemos,  ¿no?  Las  policías  son  la  pata  de  la  que  cojea  el  Estado  en  términos  de  seguridad.   Así  
es.  A  nosotros  nos  preocupa  porque,  hoy,  ya  estamos  haciendo  funciones  de  policía,  de  policía  municipal  o  de  policía  estatal  y  
no   somos   una   institución   importante   en   cuanto   a   sus   efectivos,   pero   tenemos  muchas   tareas   que   cumplir.   Es   importante  
impulsar,  avanzar  en  la  reconstrucción  de  policías,  son  mandatos  que  se  han  dado  y  que  no  veo  que  avancen  a  la  velocidad  
que,   al   menos,   nosotros   quisiéramos.   Hay   quienes   dicen   que   en   esa   reconstrucción   de   las   policías,   pensando   en  
experiencias   internacionales,  estoy  pensando  en  Colombia,   tendría  que  hacerse  a  partir   de  una   formación  que   les  diera  el  
Ejército  mexicano.   Puede  ser.  De  alguna  manera  hemos  participado  con  algunos  estados,  capacitándoles  de  manera  somera  
a  sus  efectivos  de  policía,  pero  no  es  suficiente,  se  necesitan  policías  formados,  reconocidos,  que  tengan  buenos  sueldos,  que  
tengan   seguridad   social,   que   tengan   el   respaldo  de   la   sociedad  para   poder   cumplir   con   sus   cometidos.  
pensar  que  un  policía  municipal  va  a  contener  a  estas  bandas  de  delincuentes  u  otras  mayores.  La  policía  municipal  no  está  
para  eso,  no  puede  con  eso,  necesitamos  otro  concepto  de  trabajo  de  la  policía,  pero  si  no  tenemos  policías,  ningún  concepto  
va  a  funcionar.   Y,  en  ese  sentido,  lo  que  se  encuentran  ustedes  es  que  la  comunidad  lo  que  exige  es  que  llegue  el  Ejército  
para  hacer  funciones  de  Policía  en  la  propia  comunidad,  ¿no?   Ese  es  un  gran  tema.  Hay  voces  que  dicen  los  soldados,  ya,  a  
sus  cuarteles.  Si  fuera  así,  pues  yo  levantaría  la  mano  de  inmediato.  (Jorge  Fernández  Menéndez,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Cae  la  coartada  contra  el  circo  
  
ende  que  la  Profepa  salga  con  que  los  empresarios  podrán  conservar  sus  animales  silvestres,  siempre  y  cuando,  como  lo  dice  
una   ley   inconstitucional,   no   los   usen   en   sus   espectáculos.   Más   indignante   aún   que   el   titular   Guillermo   Haro,  

matar  un  popular   zoológico  mantenido  por  un  panista  millonario  en  Tehuacán,  Puebla,  dizque  porque   las   jaulas   indicaban  

no  el  asesinato  del  espectáculo  circense  maquinado  por  el  mercachifles  Partido  Verde,  con  el  PRI,  la  Profepa  y  la  Semarnat  
  

  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  entre  los  panistas  del  equipo  de  Ricardo  Anaya  comenzaron  a  cruzar  apuestas  sobre  la  capacidad  de  Javier  Corral  para  
reunir  47  mil  firmas  de  apoyo  de  militantes  para  registrarse  como  candidato  a  la  presidencia  nacional  del  partido  a  más  tardar  
el  martes  d
bandera  #AnayaPresidente.  Por  cierto,  además  del  apoyo  del  ex  gobernador  de  Jalisco  Francisco  Ramírez  Acuña,  desde  un  
hotel  de  Reforma  este  jueves  el  ex  senador  Juan  José  Rodríguez  Prats  declinará  oficialmente  su  candidatura  a  favor  de  Anaya.  
  
Que   el   PRI   echará   mano   de   la   fuerza   que   tiene   la   CNC   en   Chiapas   para   obtener   una   buena   votación   en   las   próximas  
elecciones.  De  acuerdo  con  la  dirigencia  tricolor,  presidida  por  César  Camacho  Quiroz,  les  preocupa  que,  a  pesar  del  trabajo  
en   tierra,   la  mayor  parte  de   las  preferencias  se  quede  con  el  PVEM,  por  ser  el   partido  del  gobierno  que  encabeza  Manuel  
Velasco.  
  
Que  el  gobernador  de  Tlaxcala,  Mariano  González  Zarur,  no  ocultó  su  nerviosismo  cuando  hizo  entrega  de  la  presidencia  de  la  
Conago,   al   grado   de  que   el   presidente   Enrique   Peña  Nieto   le   dio   unas   palmaditas   para   que   se   relajara.   Al   gobernador   le  
temblaban  las  manos  y  hasta  la  voz,  y  algunos  de  los  asistentes  al  evento  aventuraron  que  lloraría.  Su  discurso  terminó  entre  
aplausos.  
  
Que   en  el   curso  de  este   día  deben   llegar   las   invitaciones  a   los  gobernadores   de  Chiapas,  Manuel  Velasco;;  de  Michoacán,  
Salvador  Jara,  y  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  para  acudir  al  Senado  como  invitados  a   la  mesa  de  diálogo  sobre   la  reforma  
educativa,  con  la  Comisión  Permanente.  Dice  la  oposición  que  no  es  a  fuerza  que  acudan,  pero  ya  se  prevé  que  el  chiapaneco  
del  Verde  argumente  que  hay  elecciones  en  su  estado  para  no  asistir.  A  ver.  
  
Que   las  reuniones  de  taxistas  continúan  de  forma  privada  con  autoridades  del  Gobierno  del  DF  para   llegar  a  un  acuerdo  y  
permitir  la  convivencia  entre  concesionados  y  Uber.  Aunque  se  había  perdido  la  interlocución  con  el  secretario  de  Movilidad,  
Rufino   H.   León   Tovar,   el   funcionario   continúa   participando   en   las  mesas,   eso   sí,   detrás   de   Héctor   Serrano,   secretario   de  
Gobierno,  y  José  Ramón  Amieva,  consejero  jurídico.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Igualdad  y  pobreza:  Es  lo  políticamente  correcto.  Todo  el  mundo  se  une  al  coro  de  las  plañideras  cuando  se  denuncia  la  
desigualdad.   Que   si   el   1   por   ciento   de   los   mexicanos   concentra   el   43   por   ciento   de   la   riqueza   del   país.   Que   si   114  
multimillonarios  podrían  pagar   con   su   riqueza  el   76  por   ciento  de   la  deuda  externa  de  Latinoamérica.  Que   si   85  personas  
tienen  tanto  dinero  como  la  mitad  más  pobre  de  la  población  mundial.  Que  si  en  2016  el  1  por  ciento  de  los  habitantes  del  
planeta  será  más  rico  que  el  otro  99  por  ciento.  Se  da  por  hecho  que  esto  es  malo.  El  dogma  hace  olvidar  que  el  enemigo  real  
es   la   pobreza.   Esta   afirmación   sorprenderá   a   muchos   ya   que   nos   han   adoctrinado   para   confundir   la   desigualdad   con   la  
pobreza.  Pero  no.  Desigualdad  y  pobreza  son  dos  problemas  completamente  distintos.  Corea  del  Sur  es  seguramente  un  país  
más  desigual  que  Corea  del  Norte  (aunque  no  tenemos  información  sobre  la  distribución  de  la  riqueza  en  el  reino  ermitaño  de  
la  dinastía  Kim),  pero  el  Producto  Interno  Bruto  per  cápita  de  los  sudcoreanos  (28,101  dólares)  es  casi  50  veces  superior  al  de  
sus  vecinos  del  norte  (583  dólares,  2014,  FMI).  China  es  hoy  mucho  más  desigual  que  el  país  que  gobernó  Mao,  pero  entre  

61.  
Alemania   federal   era   más   desigual   durante   la   guerra   fría   pero   varias   veces   más   próspera   que   la   mal   llamada   Alemania  
democrática.   La   pobreza   y   la   desigualdad   son   condiciones   muy   distintas.   La   primera   se   refleja   en   privación   de   bienes  
esenciales  para  el  desarrollo  humano;;  en  su  grado  extremo  lleva  al  hambre;;  es  una  trampa  que  rara  vez  permite  salida;;  es  un  
golpe  a  la  dignidad  humana.  La  desigualdad,  en  cambio,  es  un  problema  de  envidia;;  poco  importa  si  mis  necesidades  están  
satisfechas,   yo   resiento   que   alguien   tenga  más  que   yo.  No  niego  que   la   envidia   sea  una   fuerza   poderosa.  Muchas   de   las  
rebeliones  y  actos  criminales  de   la  historia  se  han  registrado  por   la  desigualdad  antes  que  por   la  pobreza.  El   impulso  para  
quitarle  al   rico   lo  que   tiene,  por  el   simple   hecho  de  que  es  más  de   lo  que  yo  poseo,  es  muy   intenso.  Pero  siempre  habrá  
alguien   que   tenga   más   que   yo.   Incluso   en   las   sociedades   más   igualitarias,   como   la   desaparecida   Unión   Soviética   o   las  
actuales  Cuba  y  Corea  del  Norte,   la  riqueza  se  mide  por   los  privilegios  de   la  clase  gobernante  antes  que  por  el  capital  que  
puedan  acumular.  El  resentimiento,  sin  embargo,  es  el  mismo.  Un  Estado  moderno  debe,  a  mi  juicio,  combatir  la  pobreza.  La  
forma  más  eficaz  de  hacerlo  no  es  despojar  a  los  ricos  de  lo  que  tienen  para  repartirlo  entre  los  pobres.  Estas  acciones  suelen  
profundizar  la  pobreza  al  inhibir  la  inversión  productiva  que  genera  riqueza.  La  verdadera  solución  es  construir  un  sistema  de  
educación  pública  de  calidad-que  sea  competitivo  con  la  instrucción  privada  y  genere  igualdad  de  oportunidades-y  promover  
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la  inversión  productiva.  Pero  combatir  la  desigualdad  no  tiene  ningún  sentido.  Los  pobres  no  son  pobres  porque  hay  ricos  sino  
porque   carecen   de   empleo   o   de   oportunidades   para   realizar   actividades   productivas.   En   lugar   de   preocuparnos   por   la  
desigualdad,  y  dejarnos  vencer  por  la  envidia  de  que  hay  alguien  más  rico  que  nosotros,  empecemos  a  preocuparnos  por  la  
pobreza.   Si   vemos   que   unas   cuantas   personas   han   logrado   acumular   una   gran   riqueza   en   nuestro   país   o   en   el   mundo,  
pensemos  no  cómo  los  despojaremos  de  lo  que  tienen  sino  cómo  generaremos  los  incentivos  para  que  inviertan  para  generar  
más  prosperidad  para  todos.  
  
¿LA  ÚLTIMA?  
Los  países  acreedores  han  decidido  darle  a  Grecia  una  nueva  última  oportunidad  para  que  presente  un  plan  de  rescate  este  
jueves.  Es  la  última  vez  que  le  dicen  que  es  la  última  vez.  Pero  la  verdad  es  que  Grecia  está  quebrada.  Su  única  esperanza  de  
revertir  la  caída  es  desmantelar  su  costoso  estado  de  bienestar.  Debe  empezar  a  construir  prosperidad  a  base  de  trabajo.  Un  
nuevo  rescate  sólo  aplazará  lo  inevitable.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Capitalismo  a   la   china:  Nadie   puede   negar   que   la   apertura   de   China   al   capitalismo   fue   un   éxito.   La   decisión   de   Deng  
Xiaoping  de  abandonar  el   sistema  económico   comunista  ha   sido  una  de   las   transformaciones  más   importantes  de  nuestra  
época.   Los   comunistas   chinos   se   abrieron   al   mercado.   Pero   en   algunos   casos   lo   dejaron   operar   sin   regularlo   y   en   otros  
abusaron  de   la  regulación  del  Estado.  Hoy  estamos  viendo   las  consecuencias  negativas  de  este  capitalismo  a   la  china,  que  
tiene  el  potencial  de  generar  movimientos  sociales  que  desestabilicen  al  gran  gigante  asiático.  Por  un   lado  está  un  Estado  
ausente   que   permitió   que   el  mercado   accionario   se   convirtiera   en   un   casino.  Muchas   de   las   bolsas   de   ese   país   crecieron  
exorbitantemente  en  el  último  año.  En  mayo,  The  Economist  daba  cuenta  de   la  sobrevaluación.  La  Bolsa  Shenzhen,  donde  
cotizan  las  firmas  tecnológicas,  tenía  un  promedio  en  el  múltiplo  precio/utilidad  de  64,  cuando  un  25  se  considera  como  una  
acción  cara  en  la  mayoría  de  los  mercados  internacionales.  En  los  títulos  listados  en  ChiNext,  las  valuaciones  ya  eran  similares  
a   las  que   tuvo  el  Nasdaq   estadunidense  antes  de  que   reventara   la  burbuja  de   las  dot.com  a  principios  de  este   siglo.  The  

s   se   estaba  

mayoría  de  los  mercados  de  China  continental  sólo  pueden  participar  inversionistas  individuales  locales.  No  pueden  entrar  los  
institucionales   (éstos   operan   desde   la   bolsa   de   Hong   Kong).   Millones   de   chinos   son   los   que   tienen   cuentas   bursátiles  
individuales.  Con   la  gran   liquidez  que  ha  existido  en  ese  país  en   las  últimas  épocas,   la  gente  ha   invertido  su  dinero  en  un  
mercado  esperando  retornos  propios  de  un  casino.  La  sobredemanda  de  títulos  generó  un  incremento  absurdo  de  los  precios.  
Ya  en  mayo,  The  Economist  adelantaba  que   la  burbuja  reventaría.  Sólo  se  preguntaba  cómo  y  cuándo.  Pues  bien,  ya  está  
reventando.  Estos  días  los  mercados  chinos  han  estado  en  picada.  Ayer  perdieron  más  valor  en  capitalización  de  mercado  de  
lo  que  produce  toda  la  economía  griega  que  tiene  a  Europa  colgada  del  alambre.  Irresponsablemente,  el  gobierno  chino  dejó  
crecer  esta  irracionalidad  exuberante.  Ahora  está  interviniendo,  muy  tarde,  para  corregir  el  problema.  Y,  en  lugar  de  buscar  
un  aterrizaje  suave,  ha  ordenado  ineficaces  medidas  para  evitar  el  desplome  bursátil.  Primero  bajaron  las   tasas  de   interés.  
Luego  limitaron  el  número  de  transacciones  que  se  podían  realizar,  suspendieron  la  emisión  de  nuevas  acciones,  inyectaron  
fondos  del  Estado  para  comprar  títulos,  presionaron  a  que  los  intermediarios  también  adquirieran  más  y  quitaron  regulaciones  
para  que  las  compañías  de  seguros  invirtieran  en  estos  mercados.  Pero  los  mercados  son  implacables:  como  irracionalmente  

vender  y  nadie  comprar.  Ayer  se  tuvo  que  suspender  la  venta  de  las  acciones.  Al  parecer,  ya  nada  detiene  el  crack  bursátil.  
Desesperado,   el   gobierno   ordenó   que   los   propietarios   con   más   del   5%   de   las   acciones   de   una   compañía   no   puedan  
deshacerse   de   sus   posiciones.   La   falta   de   regulación   en   este   mercado   contrasta   con   la   mala   regulación   en   otro.  
Burocráticamente,  desde  Pekín,  decidieron  la  construcción  de  ciudades  en  áreas  rurales  donde  predominaba  una  producción  
agropecuaria  muy  precaria.  A  los  campesinos  les  quitaron  sus  tierras  y  los  mudaron  a  otras  zonas  del  país.  Al  cabo  de  poco  
tiempo,  construyeron  nuevas  urbes  con  decenas  de  torres  de  vivienda.  Hace  poco  vi  un  reportaje  en  HBO  que  hablaba  de  
estas   ciudades   fantasma.   Nadie   quería   vivir   ahí.   La   mayoría   de   los   edificios   estaban   vacíos.   Pero   en   otras   ciudades   ya  
habitadas  de  China,   los  burócratas   restringieron   la  construcción  de  viviendas.  Esto  produjo  otra  burbuja  especulativa  en  el  
mercado  de  los  bienes  raíces:  los  precios  crecieron  de  manera  exorbitante.  La  reacción  del  Estado  para  desinflar  la  burbuja  
fue   restringir   la   compra  de  propiedades  a  una  sola  por   familia.  Sin  poder   invertir  en  el  mercado   inmobiliario,   la  gente  con  

capitalismo  a  la  china  que  muchos  quisieran  emular  en  México.  Vacaciones  Este  columnista  tomará  unos  días  de  vacaciones  
por  lo  que  Juegos  de  Poder  volverá  a  publicarse  el  martes  21  de  julio.  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
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El  Universal-   
  
EU  analiza  ataques  a  Black  Hawk  
Expertos  en  asuntos  militares  en  Washington  han  seguido  de  cerca  los  más  recientes  ataques  de  los  cárteles  de  la  droga  a  
helicópteros   militares   mexicanos,   registrados   en   Jalisco   y   Tamaulipas.   Nos   informan   que   el   área   de   inteligencia   de   la  
Secretaría  de  Marina,  a  cargo  del  almirante  Vidal  Soberón,  realizó  un  análisis  con  sus  contrapartes  de  Estados  Unidos  sobre  
los  riesgos  que  existen  en  la  zona  norte  y  sur  de  Tamaulipas,  especialmente  por  los  disparos  de  un  grupo  criminal  el  domingo  
pasado  a  uno  de  los  helicópteros  Black  Hawk  de  la  Armada  de  México.  Los  especialistas  de  EU  alertaron  desde  hace  tiempo  
de  la  situación  de  riesgo  en  Matamoros,  amén  de  que  previnieron  al  personal  del  consulado  estadounidense  para  evitar  que  
salga  por  las  noches.  El  punto  es  que  se  prepara  una  nueva  estrategia  de  seguridad  para  esa  región  tamaulipeca,  nos  dicen.    
  
¿Humo  blanco  en  el  PRI?    
En  sigilo,  en  el  PRI  está  que  hierve  el  proceso  de  renovación  de  la  dirigencia  nacional  en  agosto  próximo.  Todavía  no  se  ha  
definido  el  método  de  selección,  ni  reglas,  ni  nada,  pero  hay  quienes  comienzan  a  mover  a  sus  gallos  para  hacer  ruido.  Es  el  
caso  de   los   jóvenes  de   la  CROM  en  Coahuila,  que  dirige  José  Reyes  Blanco  Guerra,  quienes  a  través  de   las  redes  sociales  
comenzaron   a   circular   que   en   los   próximos   días   el   secretario   de   Agricultura,   el   coahuilense   Enrique   Martínez   y   Martínez,  
renunciará  a  su  cargo  para  pelear  por  la  dirigencia  nacional  del  PRI.  ¿Será  que  estos  jóvenes  son  muy  osados  en  sus  redes  o  
saben  algo?  
  
  El  cementerio  llamado  San  Lázaro  
Los   habitantes   de   San   Lázaro   adelantaron   las   fechas   de   los   fieles   difuntos.   Nos   cuentan   que   este  miércoles,   después   de  
muchos  días,  por  fin  se  agendó  una  sesión  de  alguna  de  las  instancias  legislativas.  La  Comisión  de  Vigilancia  de  la  Auditoría  
Superior   de   la   Federación,   que   encabeza   el   perredista   José   Luis  Muñoz  Soria   quien   compitió   y   perdió   por   la   delegación  
Cuauhtémoc ,   tenía   pendiente   una   sesión   para   desahogar   su   agenda.   Sin   embargo,   el   encuentro   se   tuvo   que   cancelar  
debido   a   que   solamente   llegaron   tres   de   los   25   integrantes.   Una   funcionaria   de   la   Comisión   atendió   a   los   medios   que  
asistieron  al  encuentro  para  decirles  que  se  había  cancelado  la  reunión  debido  a  la  falta  de  diputados.  A  poco  más  de  un  mes  
de  que  finalice  la  legislatura,  y  con  las  carteras  llenas,  los  diputados  hacen  parecer  a  San  Lázaro  un  campo  santo.  
  
  El  gazapo  del  gobernador  Lozano  
Ayer,  el  gobernador  de  Aguascalientes,  Carlos  Lozano  de  la  Torre,  nuevamente  equivocó  el  nombre  de  uno  de  los  personajes  
que  se  sentaron  en  la  mesa  de  la  Conferencia  Nacional  de  Gobernadores,  que  clausuró  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Don  

los  asistentes.  Tras  el  error  del  gobernador,  Ildefonso  Guajardo  y  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño,  rieron  
durante  un  par  de  minutos  mientras  sostenían  un  breve  diálogo.  Mucho  se  ha  especulado  con  los  cambios  en  el  gabinete,  y  
algunos   han   querido  mandar   el   mensaje   de   que   el   secretario   Guajardo   podría   ser   enviado   por   el   presidente   Peña   como  
embajador  a  Washington.  Sin  embargo,  otros  aseguran  que  don  Ildefonso  quedará  muy  bien  guardado  dentro  del  gabinete.  
Entonces,  quizá  no  está  tan  equivocado  el  gobernador  Lozano.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
¡En  dónde  está  el  supuesto  megafraude!  
  
El  lunes  al  mediodía,  agentes  de  la  Procuraduría  de  Justicia  del  DF  (PGJDF)  aprovecharon  que  Juan  Armando  Rodríguez  Lara  
supervisaba  el  suministro  de  gas  en  su  casa  en  Ecatepec  para  tratar  de  aprehenderlo.  Les  pidió  que  se  identificaran,  pero  ya  
iban  sobre  él.  Intentó  meterse  a  la  casa.  Lo  golpearon  y  sometieron.  Apareció  su  hijo  de  22  años  y  lo  recibieron  a  golpes.  Al  
final,  consiguieron  el  objetivo:  detener  al  primer  acusado  por  un  presunto  delito  grave  en  la  Línea  12  del  Metro.  Rodríguez  
Lara,   ex   director   general   de  Administración   del   Proyecto  Metro,   es   una  de   las  33  personas   sancionadas   por   la   Contraloría  
General  del  DF  por  responsabilidades  en  la  Línea  12,  y  una  de  las  16  de  ese  grupo  con  denuncia  ante  la  PGJDF.  Se  le  acusa  
de  concusión.  Según  esto,   retuvo  de  manera   ilegal  8.4  millones  de  pesos  por  concepto  de  contribuciones.  Es  decir,  habría  
aplicado   incorrectamente   las   reglas   fiscales.   Fueron   por   él   como   si   de   un   delincuente   peligroso   se   tratara.   Se   encuentra  
inhabilitado  cinco  años  de  la  función  pública  y  está  obligado  a  resarcir  2.5  millones  de  pesos.  Duerme  en  la  cárcel  sin  derecho  
a   fianza.   Mañana   se   resolverá   su   situación   jurídica.   También   como   si   de   un   criminal   de   alta   peligrosidad   se   tratara,   las  
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autoridades  del  DF  han  pedido  que  se  detenga  incluso  en  el  extranjero  a  Enrique  Horcasitas,  director  del  Proyecto  Metro.  No  
hay  mucha  correspondencia  entre  la  persecución  y  el  presunto  delito  que  se  registra  en  el  pliego  de  consignación:  disponer  
de  169  mil  666  pesos  para  pagar  a  la  empresa  Ingeniería  y  Desarrollo  Las  Truchas  los  gastos  no  recuperables  por  una  obra  
que   se   declaró   desierta.   Así   están   las   cosas   después   del  muy   amplio   trabajo   de   auditorías   me   dice   el   senador  Mario  
Delgado,  secretario  de  Finanzas  en  el  gobierno  de  Marcelo  Ebrard .  No  sé  si  retuvieron  mal  el  IVA  o  algo  así,  pero  ve  cómo  
los  están  persiguiendo.  Y  lo  que  está  quedando  claro  es  que  estas  acusaciones  no  tienen  relación  con  el  que  la  Línea  12  no  
esté   funcionando.   Van   por   ellos.   Pregunto:   ¿en   dónde   está   el   supuesto  megafraude,   en   dónde?   La   Línea   12   no   está  
parada  por  irregularidades  administrativas  o  financieras,  ni  por  mal  uso  de  recursos,  sino  por  diferendos  técnicos.  Y  hoy,  tanto  
tiempo  después,  no  hay   claridad  en   sus   orígenes  ni   en   cómo  deben   solucionarse.  Me  buscan   tres  de   los   funcionarios   con  
denuncias  a  cuestas  para  contarme  que  les  pidieron  acusar  a  Ebrard,  que  dijeran  simplemente  que   les  había  pedido  firmar  
contratos  y  convenios  con  constructoras  señaladas  por  él.  A  cambio,  la  PGJDF  no  iniciaría  proceso  contra  ellos.  Respondieron  
que  era  ilógico,  que  firmar  esos  contratos  y  convenios  quedaba  fuera  de  sus  facultades.  Dijeron  que  no.  
MENOS  DE  140.    
La  PGJDF  determinó  no  ejercer  acción  penal  contra  Cuauhtémoc  Gutiérrez.  La  red  de  prostitución  fue  un  montaje  de  principio  
a  fin.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
ALGUNOS  juristas  comentan  que,  nomás  por  no  dejar,  sería  bueno  que  en  el  Poder  Judicial  capitalino  siguieran  el  ejemplo  de  

  
  
ESTO  SERVIRÍA,  dicen,  para  que  Edgar  Elías  Azar  se  lo  pensara  con  más  calma  antes  de  seguir  con  sus  planes  de  reelegirse  
oootra  vez  como  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  DF.    
  
ACTUALMENTE  la  ley  sólo  le  permite  una  reelección,  cosa  que  ya  hizo,  por  lo  que  su  periodo  concluye  en  noviembre  próximo.  
Sin  embargo,  hace  unos  meses  la  ALDF  quitó  una  de  las  trabas  que  enfrentaba  Elías  Azar  para  ir  por  su  tercer  mandato:  la  
edad  de  retiro.  
  
COMO  YA  no  es  a  los  70  años,  sino  a  los  75,  por  ahí  ya  no  tiene  problema  en  quedarse  otro  trienio.  Ahora  sólo  falta  que  los  
diputados  locales  reformen  la  ley  para  quitarle  el  candado  que  sólo  permite  ocupar  el  cargo  dos  veces.  
  
EN  EL  MUNDO  JUDICIAL  se  corren  apuestas  sobre  si  los  diputados  salientes  le  harán  el  favorcito  al  magistrado  presidente.  
  
LA  CRISIS  de  seguridad  que  se  vive  en  Jalisco,  especialmente  en   la  zona  metropolitana  de  Guadalajara,   llevó  a  Aristóteles  
Sandoval  a  jalar  orejas  y  pedir  ayuda.  
  
EL  GOBERNADOR  anda  interesado  en  que  la  situación  no  empeore  con  los  relevos  en  los  gobiernos  municipales,  por  lo  que  
habló  tanto  con  los  alcaldes  salientes  como  con  los  entrantes.  A  ambos  grupos  les  urgió  a  definir  el  modelo  de  trabajo  para  
las  próximas  administraciones.  
  
Y  NO  ES  en  balde  la  inquietud,  pues  para  el  gobierno  estatal,  es  en  las  policías  municipales  donde  más  hay  que  apretar  no  
sólo  en  términos  de  profesionalización,  sino  hasta  de  limpieza.  
  
A  ESO  se  suma  que  en  su  propio  equipo  hubo  un  cambio  importante,  con  la  salida  del  fiscal  general.  El  designado  Eduardo  
Almaguer   ya   pasó   las   pruebas   de   control   de   confianza,   recibió   el   aval   de   las   autoridades   federales   y   sólo   falta   que   sea  
ratificado  por  el  Congreso.  
  
FIEL  a  su  propósito,  el  gobernador  Javier  Duarte  mantiene  en  alto  el  espíritu  de  unidad  de  los  veracruzanos.  
  
COSA  DE  VER  cómo  logró  que  se  unieran  casi  un  centenar  de  funcionarios  electorales  de  todo  Veracruz,  para  protestar  contra  
la  reforma  electoral  que  se  aprobó  en  el  estado  y  que  busca,  en  términos  reales,  boicotear  las  candidaturas  independientes  
en  la  entidad.  
  
LLAMA  la  atención  que  entre  los  firmantes  de  la  carta  aparece,  inclusive,  José  Roberto  Ruiz  Saldaña,  consejero  electoral  del  
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INE.  En  el  documento  se  advierte  y  se   lamenta  que   los  requisitos   impuestos  a  quienes  quieren   ir  sin  partidos  políticos  son  
desproporcionados.  
  
POR  EJEMPLO,  se  les  exige  presentar  el  apoyo  ¡del  3%  de  la  lista  nominal!  Pero  no  sólo  eso:  que  se  incluya  a  votantes  de  
todos  los  distritos,  de  todos  los  municipios  y,  por  lo  menos,  de  la  mitad  de  las  secciones.  
  
COMO   QUIEN   DICE,   Javier   Duarte   quiere   aplicar   aquello   de   que   cuando   veas   las   barbas   de   tu   vecino   cortadas   por   un  

  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Rapiña  en  el  Partido  Humanista  
  
El  pasado  martes,  dos  corrientes  fundadoras  del  Partido  Humanista  frenaron  el  intento  de  Ignacio  Irys  Salomón  de  tomar  el  
control  del  partido  en  las  únicas  tres  entidades  en  donde  conservó  el  registro:  Morelos,  Baja  California  Sur  y  Distrito  Federal.  
Con  solo  cuatro  días  de  anticipación,  Irys  convocó  a  sesión  de  la  Junta  de  Gobierno  Nacional  para  el  7  de  julio.  El  orden  del  
día   incluía   la  autorización  para  que   la   Junta  de  Gobierno  Nacional   dirigida  por   Irys   encabezara   los  procesos  de   registro  
local  del  partido  en  Morelos,  Baja  California  Sur  y  el  DF.  Con  esta  medida,  Irys  Salomón,  quien  tras   la  pérdida  del   registro  
nacional   se  encuentra  en   el   limbo  político  y   jurídico,  pretendía   tomar  el   control  de   lo   que  en   los  hechos   ahora   serán   tres  
partidos  locales.  Irys  fue  frenado,  al  menos  por  el  momento,  debido  a  que  los  líderes  de  otras  corrientes,  como  Javier  López  
Macías,   de  Unimoss,   y  Ricardo  Espinoza   López,   de  Movimiento  Representativo   y  Democrático,   le   hicieron   el   vacío   y   no   se  
reunió  el  quórum  para  que   se   llevara  a   cabo   la   sesión.  Apenas  en  diciembre  del   año  pasado,   Irys  había  desplazado  de   la  
dirigencia   nacional   a   Javier   López,   lo   que  motivó   un   diferendo   entre   líderes,   que   fue   resuelto   a   favor   del   primero   por   el  
Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación.  Desde   la  creación  del  Partido  Humanista,  Irys  se  dedicó  a  grillar  y  a  
confrontarse  con  los  líderes  de  Unimoss   un  intento  de  CNC  panista   y  de  MRD,  derivación  de  lo  que  fue  un  intento  de  CTM  
panista.   En   los  estados  de  Baja  California   Sur   y  Morelos,   y  en  el  Distrito   Federal,   el   partido  estuvo  dirigido  por   corrientes  
completamente  ajenas  a  esa  trinidad  que  conformaba  la  dirigencia  nacional.  En  el  caso  del  DF,  el  PH  está  dirigido  por  Luciano  
Jimeno,   un   hombre   de   izquierda   que   fue  muy   cercano   a   Heberto   Castillo.   Irys   Salomón   tiene   toda   una   trayectoria   en   la  
creación  de   franquicias   políticas,   algunas   bastante   fallidas   pero   casi   todas  muy   rentables   económicamente.   Participó   en   la  
creación  de   los  partidos  PST,  PMS,  PFCRN,  PRD,  Partido  Socialdemócrata  y  el  más   reciente,  el   PH.  Ahora  este   creador  de  
franquicias   se   quedó   sin   prerrogativas   y   está   a   punto   de   quedarse   hasta   sin   oficinas.   Por   eso   está   al   acecho   de   los   tres  
minipartidos  estatales  a  los  que  quedó  reducido  el  Partido  Humanista.  
OFF  THE  RECORD  
FUERZA  AÉREA  
Rubén  Núñez  es  algo  así  como  el  comandante  de   la  Fuerza  Aérea  de   la  CNTE.  Con  un  sueldo  de  100  mil  pesos  al  mes  sin  
trabajar,  es  el  principal  aviador  del  magisterio  oaxaqueño.  No  es,  por  supuesto,  el  único.  Las  autoridades  no  han  podido  o  no  
han  querido  suspender  las  becas  millonarias  a  los  maestros  aviadores.  A  ver  si  la  denuncia  que  presentó  Mexicanos  Primero  
los  hace  aterrizar.  

  
La   Auditoría   Superior   de   la   Federación   detectó   que   en   la   Universidad   Autónoma   de   Guerrero   había   35   maestros   que  
presentaron  cédulas  profesionales  apócrifas.   La  ASF  dio  vista  a   la  PGR,  pues   la   falsificación  de  documentos  oficiales  es  un  
delito  federal.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  

             
  

Criterio    

  
  

  


